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O A Prefeitura de Montes Claros deu iní-
cio na tarde desta segunda-feira, 22, à sua 
Colônia de Férias para Crianças e Adoles-
centes. As atividades estão sendo realiza-
das na Praça de Esportes, com acompa-
nhamento de professores de Educação 
Física e monitores. 

O Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) divulgou nessa 
segunda-feira (22) edital para preenchimento 
de 150 vagas para cargos de nível superior e 
outras 750 para formação de cadastro de re-
serva. 

Prefeitura inicia colônia de férias gratuita 
para crianças e adolescentes

Pesquisa inovadora revela como 
nosso cérebro processa Fake News

BNDES abre 1º concurso após 12 anos com 
30% de cotas raciais e salários a partir de 
R$ 20 mil

Com 30% da visão, pastor mostra como 
transformou adversidades em algo belo 
e significativo

DIVULGAÇÃO

North Esporte Clube 
enfrenta hoje desafio em 
Patos de Minas

ESPORTE 11 ESPORTE 11

EDUCAÇÃO 6

Na manhã da última segunda-feira (22), um crime 
brutal abalou o bairro Ipiranga, em Curvelo. Um ho-
mem de 28 anos assassinou sua namorada de 22 anos 
com 24 facadas e, em seguida, cometeu suicídio. O trá-
gico evento ocorreu na residência da vítima por volta 
das 9h, quando ela se preparava para ir ao trabalho. 

Homem assassina 
namorada com 24 facadas e 
comete suicídio em Curvelo

RECORDE DE PARTICIPAÇÃO

Um estudo inovador utilizando tecnologia de neurociência revelou que a fonte de uma notícia é o aspecto mais 
crítico para determinar sua veracidade. Conduzida pelo Laboratório de Tecnologias em Comunicação e Neurociência 
Aplicada (LTCN&NA) do Instituto Federal do Sul de Minas (IFSULDEMINAS), a pesquisa explorou como as Fake News 
são consumidas pelo público.
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Um pastor que encontrou na arte uma nova forma de enxergar a vida, mesmo diante da perda da 
visão. Essa história pode parecer estranha, mas é uma fonte de inspiração e fé. A trajetória de Elder Lobo, 
pastor da igreja Comunidade Cristã Leão de Judá, na pintura começou de maneira surpreendente e inspi-
radora. Em um sonho, Deus o instruiu a iniciar na pintura, um chamado que ele questionou inicialmente, 
pois nunca havia se aventurado nesta área antes e estava gradativamente perdendo a visão, por conta da 
distrofia da retina, doença degenerativa. 

Fase classificatória já 
tem seus primeiros 
eliminados 

Homem é preso por 
atear fogo em casa após 
discussão familiar em 
Brasília de Minas

Na última segunda-feira (22), em Brasília 
de Minas, um homem foi preso após jogar 
combustível e atear fogo na casa onde mora-
va com a esposa, a filha e a neta. O incidente 
aconteceu no bairro Domingos Peixoto.

CULTURA 5
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Desafios globais na contratação de profissionais 
de TI: uma perspectiva necessária

2 OpiniãO

O que significa a expressão de 
que "toda política é local"?

Sustentabilidade na indústria de joias: A 
importância da auditoria na cadeia de fornecimento
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A corrida por talentos em tecno-
logia da informação continua a ser 
um dos desafios mais prementes 
enfrentados pelas empresas ao re-
dor do mundo. Um recente levan-
tamento global, conduzido pela Gi 
Group Holding, revelou que quase 
metade das organizações (47,3%) 
enfrentam consideráveis dificulda-
des na contratação de profissionais 
qualificados em competências digi-
tais essenciais.

Realizado em 13 países estraté-
gicos, que incluem potências tec-
nológicas como Estados Unidos, 
China e Alemanha, além de emer-
gentes como Brasil e Índia, o estu-

do destaca a disparidade crescente 
entre a demanda por talentos em 
TI e a oferta limitada no mercado 
global. No Brasil, especificamente, 
apenas 10,9% das empresas indica-
ram não enfrentar dificuldades na 
busca por mão de obra especiali-
zada, enquanto 43,7% reportaram 
obstáculos significativos ou mode-
rados nesse processo.

Especializações em alta e priori-
dades dos profissionais

O levantamento também iden-
tificou as especializações mais pro-
curadas pelas empresas nos próxi-
mos anos, com destaque para áreas 
como Inteligência Artificial, Machi-

ne Learning, Segurança da Infor-
mação e Engenharia de Robótica. 
No contexto brasileiro, habilidades 
em Marketing Digital e Estratégia 
se mostram cruciais, refletindo as 
demandas específicas do mercado 
local.

Além das competências técni-
cas, o estudo sublinhou as priori-
dades dos profissionais de TI ao 
considerarem ofertas de emprego. 
Globalmente, o salário continua 
sendo um fator decisivo para a 
maioria, mas um número signifi-
cativo valoriza o equilíbrio entre 
vida pessoal e profissional e busca 
ambientes de trabalho com baixo 
nível de estresse. No Brasil, a fle-
xibilidade na gestão de atividades, 

incluindo a possibilidade de tra-
balho remoto, emerge como um 
diferencial importante na atração 
de talentos.

Desafios e estratégias de bem-
-estar

Apesar da alta demanda por 
profissionais de TI, o estudo apon-
tou que apenas uma minoria está 
completamente em home office, 
com o modelo híbrido se tornan-
do predominante. Questões como 
jornadas extensas e o desequilíbrio 
entre vida pessoal e profissional 
são fontes significativas de estresse 
tanto globalmente quanto no Bra-
sil.

Em resposta a esses desafios, 
tanto empresas quanto profissio-
nais têm adotado estratégias pro-
ativas para melhorar suas capaci-
dades. Iniciativas de treinamento, 
tanto internas quanto externas, são 
cruciais para manter os profissio-
nais atualizados e competitivos em 
um ambiente de rápida evolução 
tecnológica.

Perspectivas futuras

À medida que a tecnologia con-
tinua a transformar modelos de 
negócios globalmente, a demanda 
por talentos qualificados em TI se 
intensifica. É crucial que empre-

sas e profissionais reconheçam a 
importância da educação contínua 
e do desenvolvimento de habilida-
des para se adaptarem eficazmente 
às demandas do mercado atual e 
futuro.

Em resumo, enquanto o desafio 
de contratar talentos em TI per-
siste, a colaboração entre setores 
público e privado, juntamente com 
investimentos contínuos em desen-
volvimento de habilidades, emerge 
como uma resposta essencial para 
enfrentar essa crescente lacuna 
no mercado de trabalho global. A 
capacidade de se adaptar e inovar 
será fundamental para o sucesso 
no cenário tecnológico em cons-
tante evolução.
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O mercado de joias no Brasil 
está em franco crescimento. Hoje, 
estima-se que movimente US$ 3,5 
bilhões e a expectativa é que esse 
número chegue a US$ 5,34 bilhões 
em 2029. Não é só o mercado inter-
no que é aquecido: o Brasil também 
está entre os 20 maiores exportado-
res de ouro do mundo.

Com esse crescimento, é natu-
ral que vá aumentando, também, 
a demanda dos consumidores por 
produtos mais sustentáveis. O con-
sumidor brasileiro está cada vez 
mais consciente e as pessoas estão 
mais dispostas a pagar mais caro por 
produtos considerados ecológicos 
ou sustentáveis. Mas como garantir 
uma produção sustentável usando 
o ouro?

O problema do garimpo ilegal

De acordo com dados do Institu-
to Escolhas, publicados em julho do 
ano passado, ao menos 50% do ouro 
comercializado no Brasil, entre 2015 
e 2020, era ilegal. O garimpo ilegal 

também expandiu em cinco vezes a 
sua atuação em territórios indígenas. 
O tema, que inclusive está em deba-
te na sociedade e Congresso hoje, 
tem fomentado a adoção de novas 
regras de rastreabilidade do metal.

Mas o assunto exige que empre-
sas mudem seus controles em rela-
ção a cadeia de fornecimento, bem 
como também em relação à gover-
nança. Com a fragilidade da cadeia 
de suprimentos interna, fabricantes 
brasileiros, que por sinal têm mirado 
cada vez mais o mercado internacio-
nal, precisam aumentar a vigilância 
sobre a origem da matéria-prima.

Desde o fornecimento respon-
sável de matérias-primas até condi-
ções de trabalho justas, uma cadeia 
de abastecimento ética visa abordar 
questões ambientais, sociais e de 
transparência no ciclo de produção 
de joias.

 Falta de transparência na cadeia 
de abastecimento

Obviamente, a existência de ma-

téria-prima vinda de garimpo ilegal 
faz com que o mercado joalheiro 
adote uma posição de pouca trans-
parência sobre a cadeia de abasteci-
mento.

Cadeias de abastecimento éticas 
na indústria joalheira enfatizam a 
importância do fornecimento res-
ponsável de materiais. Isto envol-
ve rastrear as origens de metais e 
pedras preciosas para garantir que 
sejam extraídos e processados de 
forma legal.

O fornecimento responsável mi-
tiga os impactos ambientais e sociais 
negativos associados à mineração e 
ajuda a promover práticas sustentá-
veis que protegem os recursos na-
turais para as gerações futuras. Ao 
adotar o fornecimento responsável, 
a indústria joalheira pode desempe-
nhar um papel vital nos esforços de 
conservação e gestão ambiental.

Além disso, uma cadeia de abas-
tecimento transparente atende às 
expectativas dos consumidores e 
traz uma infinidade de benefícios 
para a própria indústria. Ao divulgar 

informações sobre as origens dos 
materiais, processos de produção e 
práticas, joalherias constroem uma 
estrutura que atua como um catali-
sador para a melhoria contínua, in-
centivando as empresas a adotarem 
práticas mais sustentáveis e respon-
sáveis, na medida em que são res-
ponsabilizadas por uma base de con-
sumidores informada e consciente.

Em essência, a importância de 
uma cadeia de abastecimento ética 
na indústria joalheira transcende a 
mera conformidade; incorpora um 
compromisso com a plataforma ESG 
como um todo.

Como tornar as cadeias de abas-
tecimento éticas

Existem diversas maneiras de 
construir uma cadeia de forneci-
mento ética dentro da indústria jo-
alheira. A mais importante delas é 
a auditoria da cadeia, com a análise 
regular dos fornecedores.

As empresas podem, inclusive, 
aproveitar a análise de dados para 

A política nacional costuma mo-
bilizar a atenção dos brasileiros em 
geral. Afinal, desde Getúlio Vargas, há 
quase um século, as regras constitu-
cionais deram à União muito mais po-
der relativamente do que aos entes fe-
derativos. Mas não é só no Brasil que 
a expressão “toda a política é local” é 
um princípio fundamental na Ciência 
Política. Afinal, na prática política, 
ela reflete a ideia de que as questões 
políticas e as decisões políticas são, 
em última instância, influenciadas e 
moldadas por considerações locais e 
regionais.

A obra “All Politics Is Local: And 
Other Rules of the Game”, escrita 
por Tip O’Neill, que presidiu a Câ-
mara dos Representantes dos Estados 
Unidos entre 1977 a 1987, é clara 
na mensagem de que, independen-
temente das questões nacionais ou 
globais em jogo, os políticos têm uma 
responsabilidade fundamental de re-
presentar os interesses de suas comu-
nidades locais. Isso significa que, para 
ter sucesso na política, é crucial en-
tender e responder às preocupações 
e necessidades das pessoas que você 
representa em sua base eleitoral local.

Abaixo, há seis lições que ilustram 
esse princípio:

1. Eleições e representação: a base 
da política em muitos sistemas demo-
cráticos é a eleição de representantes 

locais, como prefeitos, vereadores, 
deputados estaduais e federais. Esses 
representantes são eleitos pelos elei-
tores em suas comunidades locais e 
regionais. Portanto, as questões que 
afetam diretamente essas comuni-
dades têm um impacto significativo 
nas decisões dos eleitores e, por ex-
tensão, nas decisões dos políticos 
eleitos. Os principais cabos eleito-
rais de deputados federais e sena-
dores são, justamente, os prefeitos.

2. Conhecimento local: Os polí-
ticos e líderes locais geralmente têm 
um conhecimento mais profundo das 
questões específicas que afetam suas 
áreas. Eles estão em contato direto 
com os eleitores e com os problemas, 
o que contribui para entenderem as 
necessidades, preocupações e as-
pirações locais. Isso os torna mais 
sensíveis às questões locais em suas 
tomadas de decisão.

3. Competição política: O maior 
campo de disputa política muitas 
vezes se concentra em questões lo-
cais e regionais. Os candidatos ge-
ralmente destacam seu compromis-
so em resolver problemas específicos 
de suas comunidades para ganhar o 
apoio dos eleitores. Isso significa que 
as questões locais são muitas vezes 
centrais nas campanhas políticas.

4. Alocação de recursos: Decisões 
políticas sobre a alocação de recur-
sos, como orçamentos públicos, ser-
viços públicos e infraestrutura, têm 

um impacto direto nas comunidades 
locais. Os políticos frequentemente 
negociam e decidem como esses re-
cursos serão distribuídos, levando 
em consideração as necessidades e 
prioridades locais.

5. Diversidade geográfica e cul-
tural: Muitos países são caracteri-
zados por uma grande diversidade 
geográfica e cultural. As diferenças 
regionais e culturais podem in-
fluenciar significativamente as pre-
ferências políticas e as questões que 
são importantes para diferentes 
grupos de pessoas em diferentes 
áreas.

6. Federalismo e descentrali-
zação: Em sistemas políticos que 
adotam o federalismo ou a descen-
tralização, como é o caso brasileiro, 
o poder e a autoridade são compar-
tilhados entre o governo central e 
as unidades subnacionais (estados, 
províncias, municípios). Isso signi-
fica que muitas políticas são deci-
didas em níveis locais ou regionais, 
ampliando ainda mais a importân-
cia das questões locais na política.

Considerações finais

Os holofotes, manchetes e gla-
mour podem estar mais concentra-
dos na política nacional, mas boa 
parte dos incentivos políticos que 
a influenciam partem da política 
local.

avaliar e monitorizar as suas cadeias 
de abastecimento, identificando 
áreas de melhoria e garantindo a 
conformidade com padrões éticos. 
Esta abordagem proativa permite a 
otimização contínua e a responsabi-
lização nas práticas éticas.

Além disso, a tecnologia tam-
bém pode ser uma aliada, com a 
incorporação do blockchain para 
transparência e rastreabilidade, 
utilização de materiais reciclados 

para a produção e a integração de 
energias renováveis como fonte das 
operações industriais.

A construção de uma cadeia de 
fornecimento ética no setor joa-
lheiro extrapola as boas práticas de 
ESG. A adoção destas boas práticas 
é fundamental para a imagem do 
setor e a manutenção do cresci-
mento de vendas de produtos com 
alto valor agregado no mercado in-
terno e externo.
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BNDES abre 1º concurso após 12 anos 
com 30% de cotas raciais e salários a 
partir de R$ 20 mil

Uma pessoa morre por minuto por 
causas relacionadas à Aids

Bloqueio no orçamento é motivado pelo 
aumento em gastos com benefícios do INSS

     MUNDO

O Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BN-
DES) divulgou nessa segunda-feira 
(22) edital para preenchimento de 
150 vagas para cargos de nível supe-
rior e outras 750 para formação de 
cadastro de reserva. Após 12 anos 
sem processos seletivos abertos ao 
público, BNDES abre diversas opor-
tunidades.

As inscrições começam a partir 
da próxima sexta-feira (26) às 10h, 
se encerram no dia 19 de agosto às 
23h59. Os interessados devem se 
inscrever por meio do site da Fun-
dação Cesgranrio. A taxa de inscri-
ção é de R$ 110.

As provas, que serão aplicadas 
em todas as capitais brasileiras, 
ocorrem no dia 13 de outubro de 
2024, sendo a prova objetiva no 
turno da manhã, com duração de 
quatro horas, e a prova discursiva 
à tarde, também com quatro ho-
ras de duração.

A escolha da cidade de realiza-
ção das provas e do cargo/ênfase 
deverá ser feita no ato de inscri-
ção.

Com salário inicial previsto de 
R$ 20.900 mais benefícios, a jor-
nada de trabalho será de 35 horas 
semanais.

Além da remuneração, os 
aprovados contarão com a possi-
bilidade de ascensão de carreira, 

assistência à saúde, assistência 
educacional (auxílio-babá, creche 
e ensinos fundamental e médio) 
além de plano de previdência 
complementar.

Cargos

O edital foi publicado no Diá-
rio Oficial da União nessa segun-
da (22), e disponibiliza vagas para 
os cargos de analista que traba-
lhem nas áreas de administração, 
análise de sistemas/cibersegu-
rança, análise de sistemas/desen-
volvimento, análise de sistemas/
suporte, arquitetura/urbanismo, 
arquivologia digital, ciências con-
tábeis, ciência de dados, comuni-
cação social, direito, economia, 
engenharia e psicologia organiza-
cional.

Local

As vagas serão destinadas ao 
escritório de serviços do BN-
DES, localizado no Rio de Janeiro 
(RJ). Caso o BNDES tenha a ne-
cessidade, o candidato pode ser 
empregado em outra unidade da 
intuição, como Brasília (DF), São 
Paulo (SP) ou Recife (PE).

É a primeira vez em sua história 
que o BNDES oferece cota de 30% 
para pessoas negras. Há também re-

serva de cotas de 15% para pessoas 
com deficiência (PCD).

REQUISITOS

Para os profissionais das áreas de 
administração, ciências contábeis, 
direito, economia, engenharia e 
psicologia organizacional, também 
é exigido o registro no respectivo 
conselho ou ordem profissional.

Também é exigido pelo BNDES 
a disponibilidade para realizar via-
gens a serviço, no país ou no exte-
rior.

Para os concorrer às vagas re-
servadas a pessoas negras é preciso 
passar pelo processo de heteroiden-
tificação, que é um procedimento 
de verificação da condição decla-
rada, nos termos da Instrução Nor-
mativa MGI nº 23, de 25 de julho 
de 2023.

Já os candidatos que se declara-
rem pessoa com deficiência deve-
rão enviar atestado, laudo ou rela-
tório, conforme detalhado no edital 
de seleção pública.

Diversidade e Inclusão (D&I)

Segundo mapeamento do Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social, atualmente 
a instituição conta com 14,6% de 
negros(as), sendo 12,9% de pardos 

e 1,7% de pretos, trabalhando no 
banco.

Em comparação, a população 
brasileira é comporta por 56,1% de 
pessoas negras, (47% de pardos e 
9,1% de pretos), conforme dados da 
Pesquisa Nacional de Amostra de Do-
micílios (PNAD Contínua).

De acordo com o BNDES, a reser-

va de vagas para o grupo busca cor-
rigir essa disparidade racial no mer-
cado de trabalho, em linha com os 
objetivos institucionais do banco de 
promover o desenvolvimento diverso 
e inclusivo.

Diferente das cotas raciais, a reser-
va de vagas para pessoas com defici-
ência (PCD), já presente nos concur-

sos do Banco há mais de vinte anos.
A novidade no edital deste ano 

para o grupo, é o aumento do per-
centual mínimo de vagas, que foi de 
5% para 15% (10% a mais do que o 
mínimo legal), após tratativas e ce-
lebração de Termo de Ajustamento 
de Conduta com o Ministério Públi-
co Federal.

Das 39,9 milhões de pessoas vi-
vendo com HIV em todo o mundo, 
quase um quarto (9,3 milhões), não 
estão recebendo o tratamento ade-
quado.

Como consequência, uma pessoa 
morre por minuto por causas relacio-
nadas à aids.

Os dados estão em um relatório 
divulgado, nessa segunda-feira (22), 
pelo Programa Conjunto das Nações 
Unidas sobre HIV/Aids (Unaids), an-
tes da abertura oficial da 25ª Confe-
rência Internacional sobre Aids, em 
Munique, na Alemanha.

Segundo o relatório, as lideranças 
mundiais se comprometeram a re-
duzir as novas infecções anuais para 
menos de 370 mil até 2025, mas em 
2023 houve 1,3 milhão de novas in-
fecções, número mais de três vezes 
superior ao estabelecido.

“E agora, com cortes nos recur-
sos e um aumento na oposição aos 
direitos humanos, colocam em risco 
o progresso já alcançado”, diz o es-
tudo.

Segundo a diretora executiva do 
Unaids, Winnie Byanyima, é possível 
cumprir a meta de acabar com a pan-

demia de aids como uma ameaça à 
saúde pública até 2030, mas é preci-
so garantir que a resposta ao HIV te-
nha os recursos necessários e que os 
direitos humanos de todas as pessoas 
sejam protegidos.

“A atuação decidida das lideranças 
pode salvar milhões de vidas, preve-
nir milhões de novas infecções por 
HIV e garantir que todas as pessoas 
vivendo com HIV possam ter vidas 
saudáveis e completas”, ressalta.

Redução

A expansão do acesso ao trata-
mento do HIV reduziu pela metade 
as mortes relacionadas à aids, passan-
do de 1,3 milhão em 2010 para 630 
mil em 2023. “No entanto, o mundo 
está fora do caminho para atingir a 
meta de 2025 de reduzir as mortes 
relacionadas à aids para menos de 
250 mil”, informa a Unaids.

O relatório do Unaids mostra que 
o número de novas infecções por 
HIV caiu 39% globalmente desde 
2010 e 59% na África Oriental. No en-
tanto, o número de novas infecções 
está aumentando no Oriente Médio e 

Norte da África, na Europa Oriental 
e Ásia Central, e na América Latina.

O relatório do Unaids também 
mostra que o percentual de pessoas 
com acesso a tratamento antirretro-
viral aumentou de 47% em 2010 
para 75% em 2023.

CONFERÊNCIA

A 25ª Conferência Internacio-
nal sobre Aids acontece entre os 
dias 22 e 26 de julho e tem esti-
mativa de receber 15 mil partici-
pantes.

Organizada pela Sociedade In-
ternacional de Aids (IAS), o evento 
reunirá pessoas que vivem, são afe-
tadas ou trabalham com HIV e aids 
para compartilhar conhecimentos e 
informações sobre a resposta à epi-
demia nos últimos 40 anos.

Representantes do Departamento 
de HIV, Aids, Tuberculose, Hepatites 
Virais e Infecções Sexualmente Trans-
missíveis do Ministério da Saúde 
estarão no evento para apresentar 
resultados das experiências brasi-
leiras na resposta ao HIV.

O governo federal explicou, 
nessa segunda-feira (22), que o 
bloqueio de R$ 11,2 bilhões nas 
despesas públicas, dentro do con-
gelamento de R$ 15 bilhões no or-
çamento de 2024, tem como uma 
das principais razões o aumento 
do número de benefícios pagos 
pelo Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

Estão sendo concedidos mais 
benefícios do que o previsto origi-
nalmente.

É o que mostra o Relatório de 
Avaliação de Receitas e Despesas 
Primárias (RARDP) do 3º bimestre 
— produzido em conjunto pelas 
áreas técnicas dos ministérios da 
Fazenda e do Planejamento e Or-
çamento.

Por meio do documento, o go-
verno federal detalhou a contenção 
de R$ 15 bilhões no Orçamento de 
2024, sendo R$ 11,2 bilhões de blo-
queio e R$ 3,8 bilhões de contin-
genciamento, para continuar per-
seguindo a meta fiscal deste ano.

De acordo com o relatório, a ne-
cessidade de bloqueio dos R$ 11,2 
bilhões no Orçamento teve como 
contexto os seguintes gastos:

+R$ 6,4 bilhões do pagamento 
de Benefícios de Prestação Conti-
nuada (BPC) — benefício assisten-
cial pago a idosos e pessoas com 
deficiência de baixa renda — em 
decorrência do Programa de En-
frentamento à Fila da Previdência 
Social (PEFPS). A despesa equivale 
a R$ 111,5 bilhões no Orçamento 

deste ano.
+R$ 4,9 bilhões do pagamento 

de benefícios previdenciários. O 
valor corresponde a R$ 927 bilhões 
no Orçamento.

No caso do BPC, a variação 
ocorreu devido ao aumento no 
número de benefícios concedidos 
face ao Programa de Enfrentamen-
to à Fila da Previdência Social, além 
do crescimento na quantidade de 
requerimentos novos e analisados 
pelo órgão.

Já a alteração nos benefícios 
previdenciários foi influenciada 
pelas despesas dos últimos dois 
meses, que ultrapassaram o pre-
visto inicialmente em decorrência 
de mudanças de fluxos internos e 
comportamentos inesperados de 

entrada de pedidos.

Os R$ 3,8 bilhões de contingen-
ciamento

Ainda segundo o governo fede-
ral, dos R$ 15 bilhões que serão 
congelados, R$ 3,8 bilhões serão 
contingenciados em virtude da ar-
recadação insuficiente para alcan-
çar a meta de déficit zero (igualar 
despesas e receitas).

Isso ocorre porque a União con-
siderou a arrecadação insuficiente 
para alcançar a meta de déficit 
zero. Para isso, foi considerado o 
limite inferior da banda (ou inter-
valo de tolerância) de 0,25% do 
Produto Interno Bruto (PIB) — ou 
um rombo de até R$ 28,8 bilhões.
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     CITOMEGALOVÍRUS

Hospital do Ipsemg aposta em Terapia 
Assistida por Animais (TAAs)  para 
alegrar pacientes

Doença atinge grávidas e pode causar 
hidrocefalia em bebês

Visita do cão Hope na ala de quimioterapia e cuidados paliativos objetiva o bem-estar de 
pessoas em tratamento na unidade

Vírus do grupo herpes pode causar sintomas parecidos com o de um resfriado

O Hospital Governador Israel 
Pinheiro (HGIP), unidade própria 
do Instituto de Previdência dos Ser-
vidores do Estado de Minas Gerais 
(Ipsemg), recebeu novamente uma 
visita mais que especial de Hope, o 
cão co-terapeuta. 

O cachorro alegrou a ala de 
Quimioterapia e os andares por 
onde passou, na quinta-feira (18/7). 
O amigo de quatro patas faz parte 
da Terapia Assistida por Animais 
(TAAs), atividade que visa aumentar 
o bem-estar do paciente no contato 
com os bichos. 

A visita foi organizada pelas 
equipes de Quimioterapia e Cuida-
dos Paliativos que, conhecendo os 
benefícios da TAAs, decidiram or-
ganizar o encontro do cão com os 
pacientes. 

“O que nos motivou a trazer o 
Hope pela segunda vez foi o sucesso 

da vinda dele da primeira. Nós per-
cebemos o quanto isso beneficiou e 
proporcionou melhoras integrais, 
psíquicas, sociais e físicas aos pa-
cientes”, relatou a psicóloga da ala 
de Quimioterapia do HGIP, Ana Ca-
rolina Caldas. 

Além dela, a médica geriatra e 
paliativista, Carolina Valadão, ressal-
tou a importância da visita do cão 
para ajudar nos cuidados paliativos: 
“A terapia (TAAs) traz um benefício 
além do emocional, já temos com-
provações das melhorias para a 
saúde como um todo, que é o que 
propõe o cuidado paliativo.” 

ATIVIDADE

Durante a visita o cão provo-
cou sorrisos e carinhos. Entre os 
diversos pacientes assistidos por 
Hope na ala de Quimioterapia, o 

carisma do cão logo encontrou o 
olhar esperançoso de Ana Carolina, 
paciente de 18 anos que estava em 
tratamento por conta de um câncer 
no ovário. 

Tutora de dois animais, Simba 
e Peppa, da raça Pisnsher contou, 
com a voz levemente embargada, 
como foi seu contato com o Hope: 
“Quando eu o vi, meu olho encheu 
de lágrimas. Ele me acalmou e me 
fez muito bem, porque eu estava 
muito nervosa quando cheguei 
aqui. Queria que ele voltasse sem-
pre. Se possível, pode vir amanhã 
que estarei aqui.” 

Após deixar Ana Carolina, o cão 
visitou pacientes que estavam sob 
cuidados paliativos no quinto andar 
do hospital. 

Ao chegar no espaço, Hope 
atraiu a atenção e olhares de qua-
se todos que ali estavam e, logo, 

A produtora rural Danielle Ca-
massola Wilpert, de 38 anos, teve a 
maior parte de sua gravidez tranqui-
la, mas ao final da gestação apresen-
tou sintomas de resfriado, e após 
realizar um exame de rotina do 
pré-natal descobriu ter contraído 
citomegalovírus, um vírus do grupo 
herpes. A moradora de Campos No-
vos, uma pequena cidade de Santa 
Catarina, foi informada por uma 
médica que era preciso esperar o 
bebê nascer para avaliar se o vírus 
causaria algum problema de saúde 
no pequeno. 

Descontente com as respostas, 
a mãe se aprofundou em pesquisas 
para encontrar uma forma de pro-
teger a vida do filho, e evitar com-
plicações. 

Em um exame morfológico feito 
com 24 semanas de gravidez uma 
dilatação dos ventrículos do cérebro 
do bebê foi identificada, indicando 
a hidrocefalia. “Comecei a pesquisar 
na internet e me falaram que deve-
ríamos procurar um neurocirurgião 
pediátrico, mas onde moramos é di-

fícil localizar um profissional desse. 
Acabei procurando no Instagram e 
encontrei vários, mas o único que 
me chamou a atenção foi o doutor 
Alexandre Canheu. Segui e acompa-
nhei, sem marcar consulta porque a 
orientação até então era de esperar 
o parto. Mas ao me informar, vi que 
deveria fazer algo o quanto antes 
para reverter o caso sem causar da-
nos no cérebro do meu filho”, conta 
a mãe.

Na primeira consulta online, o 
neurocirurgião pediátrico de Lon-
drina, no Paraná, avaliou os exames 
e orientou a família sobre o caso, 
com a indicação de um obstetra, e 
um plano para operar o recém-nas-
cido, com o objetivo de evitar danos 
cerebrais causados pelo acúmulo de 
líquido no cérebro, característico 
da hidrocefalia. A cesariana foi rea-
lizada no início de julho, e um dia 
depois o pequeno Guilherme Lucca 
Wilpert passou por uma cirurgia 
feita pelo especialista no Hospital 
Evangélico de Londrina. 

“O procedimento é conhecido 

como “DVP”, ou válvula de deriva-
ção ventriculoperitoneal, em que 
esse dispositivo é implantado no 
paciente para drenar o líquor de 
dentro dos ventrículos cerebrais 
e levá-lo a cavidade abdominal, 
que será responsáveis pela ab-
sorção. No caso do Guilherme, 
fizemos o acompanhamento no 
final da gestação, com exames 
frequentes, e avaliei que o ideal 
seria fazer a cirurgia logo após 
o parto. Quando o bebê nasceu, 
fizemos uma avaliação médica e 
confirmamos a necessidade da 
DVP, que foi um sucesso”, relata 
Canheu. 

Após 16 dias do nascimento, 
a mãe comemora a saúde do fi-
lho, “Ele está muito bem, a cabe-
ça dele já normalizou e não teve 
nenhum dano. A princípio é um 
bebê sem dano no cérebro causa-
do por hidrocefalia”.

O especialista explica que 
Guilherme possivelmente terá 
que conviver com a válvula, e que 
se desenvolverá bem.

sua presença ilustre alcançou os 
aconchegos de Robson Luiz Lopes, 
paciente de 59 anos que trata um 
câncer. 

Feliz, ele descreveu como foi a ex-
periência com o cão: “A experiência 
foi boa, principalmente para a gente 
que gosta de animal. Esse movimen-
to é muito importante para a gente, 
nos ajuda, é uma atenção a mais que 
a gente tem além da companhia dos 
enfermeiros, parentes e médicos.”

PROJETO 

Hope foi acompanhado pela 
tutora, Ana Paula Fagundes, funda-
dora do projeto Cetep Equoterapia, 
que surgiu em 2019. Ela ressaltou 
que um dos pilares da sessão é levar 
bem-estar não somente aos pacien-
tes, mas também ao cão. “Para isso, 
é fundamental que os profissionais 
envolvidos tenham treinamento e 
capacidade de ler a linguagem cor-
poral dos pacientes e cães (co-tera-
peutas), para dar suporte a ambos 
nos momentos necessários.” 

A visita do animal seguiu as 
condições pré-estabelecidas no 
protocolo aprovado pela Comissão 
de Controle de Infecção Hospi-
talar (CCIH) que visam garantir a 
segurança e saúde do animal, dos 
pacientes e de todos os que intera-
giram durante o processo da terapia 
assistida.  

Dentre os procedimentos pre-
sentes no protocolo, destaca-se 
a possibilidade de o paciente re-
ceber uma visita de seu animal de 
estimação no hospital, desde que o 
processo siga todos os critérios para 
liberação do pet.

LEI 

O encontro se tornou possível 
após a aprovação da Lei nº 11.694, 
em maio de 2024, que dispõe sobre 
a entrada de animais de estimação 
de pequeno porte em hospitais para 
visitas a pacientes internados no 
município de Belo Horizonte. 

Caso deseje saber mais ou so-
licitar uma visita do seu animal de 
estimação, entre em contato com o 
seu médico responsável. 

Após a visita extremamente po-
sitiva, Ana Carolina afirmou que o 
desejo do hospital é fazer com que 
a terapia se torne cada vez mais fre-
quente no cotidiano dos pacientes. 

“A vinda dele (do cão) foi tão 
positiva e benéfica que a nossa ideia 
é transformar essas visitas cada vez 
mais regulares para que mais pa-
cientes possam se beneficiar”, res-
saltou a psicóloga. 

TERAPIA ASSISTIDA POR 
ANIMAIS (TAAS) 

A Terapia Assistida por Animais 
(TAAs) é uma das práticas que vêm 
sendo utilizadas para amenizar as 
dores dos pacientes e pessoas en-
volvidas no tratamento. Ela envolve 
o contato do doente com animais, 
em busca do processo de melhora 
ou cura.  

O procedimento é acompanhado 
por profissionais da área da saúde. 
É uma intervenção direcionada, in-
dividualizada, com critérios especí-
ficos e avaliação de resultados, que 
objetiva a melhora da função física, 
social, emocional e/ou cognitiva de 
pacientes ou de grupos.  

“Hoje temos diversos artigos pu-
blicados que mostram os benefícios 
da interação entre pacientes e ani-
mais. O contato produz uma redu-
ção do estresse, melhora no quadro 
imunológico, no humor e no enga-
jamento com o tratamento”, afirma 
a psicóloga Ana Carolina. 

QUIMIOTERAPIA HGIP 

A ala de Quimioterapia fica no 
setor térreo do HGIP, situado na 
Alameda Ezequiel Dias, 225. 

Cerca de 1,5 mil pacientes são 
atendidos mensalmente para o tra-
tamento de cânceres de mama, co-
lorretal, próstata e pulmão, entre 
outros. 

Além do combate aos tumores, 
uma equipe multiprofissional com-
posta por médicos, psicólogos, nu-
tricionistas e fisioterapeutas ampara 
os beneficiários durante o procedi-
mento. A ala funciona de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 19h. 

CUIDADOS PALIATIVOS 
NO HGIP 

O serviço de Cuidados Paliativos 
está localizado no HGIP, com dois 
ambulatórios, na Quimioterapia e na 
Nefrologia. 

O serviço foi criado em 2020, 
em meio à pandemia de covid-19, 
devido à alta necessidade de trata-
mentos paliativos para o tratamento 
da doença. 

A equipe hoje é composta por 
oito médicas, recebe suporte multi-
profissional e conta com a disponibi-
lidade de 12 leitos para os tratamen-
tos na dependência do hospital.

IPSEMG / DIVULGAÇÃO

O vírus

O citomegalovírus, chamado de 
CMV, é uma infecção por vírus da 
família herpes-vírus, que acomete 
pessoas de todas as idades. A maioria 
dos casos não apresentam sintomas, 
mas podem provocar sensação de 
febre e cansaço, tendo em vista que 
o sistema imunológico fica enfraque-
cido. A transmissão ocorre por saliva 

ou outras secreções, transfusões de 
sangue, transplante de órgãos, trans-
missão congênita e sexual. 

“Em bebês, o vírus pode causar 
doenças graves, como a hidrocefalia. 
Quando a mãe é infectada, o filho 
pode ser infectado durante a ges-
tação ou no parto. A doença pode 
provocar aborto, a morte de bebê 
no parto ou após”, explica Canheu. 

Para detectar a patologia em re-

cém-nascidos, é necessário realizar 
um exame de urina, ou saliva. O tra-
tamento é feito com medicamentos 
antivirais. 

“É essencial que, ao ser diag-
nosticada com o citomegalovírus, 
a mãe seja acompanhada por um 
obstetra experiente e que, caso uma 
alteração seja identificada, um neu-
rocirurgião avalie o caso”, conclui o 
especialista.
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Com 30% da visão, pastor mostra como 
transformou adversidades em algo belo e 
significativo

Concurso do Corpo de Bombeiros de Minas 
Gerais abre 329 vagas para nível superior

AMAMS orienta novo secretário de Educação 
de Botumirim

cultura

Um pastor que encontrou na 
arte uma nova forma de enxergar 
a vida, mesmo diante da perda da 
visão. Essa história pode parecer 
estranha, mas é uma fonte de ins-
piração e fé.

A trajetória de Elder Lobo, pas-
tor da igreja Comunidade Cristã 
Leão de Judá, na pintura começou 
de maneira surpreendente e ins-
piradora. Em um sonho, Deus o 

instruiu a iniciar na pintura, um 
chamado que ele questionou ini-
cialmente, pois nunca havia se 
aventurado nesta área antes e es-
tava gradativamente perdendo a vi-
são, por conta da distrofia da retina, 
doença degenerativa.

No entanto, ao seguir este cha-
mado, Elder descobriu um novo 
mundo de alegria e prazer nas telas, 
onde se sente como se seus olhos 

estivessem novamente em pleno 
funcionamento.

Elder Lobo contou com o apoio 
da esposa, filho e irmãos para dar 
início ao novo projeto. Foi o filho 
quem comprou a primeira tela, tin-
tas e pincéis. Para fazer as obras, a 
irmã passava as tintas nas cores que 
Elder pedia.

Já são 20 telas as quais mostram 
uma arte marcada por cores vibran-

tes e uma profunda conexão espiri-
tual, refletindo sua jornada de fé e 
superação.

E, para mostrar como superou 
um problema através da arte, Elder 
Lobo hoje, com apenas 30% da visão 
de um dos olhos, vai realizar sua pri-
meira exposição. Para ele, trata-se de 
uma celebração da superação e da 
capacidade humana de transformar 
adversidades em algo belo e signifi-

cativo. As obras de Elder Lobo são 
uma expressão de sua fé, resiliência 
e paixão pela vida.

“A arte trouxe uma nova perspec-
tiva para minha vida. Pintar me pro-
porciona uma sensação indescritível 
de felicidade e realização, nas telas 
sinto os meus olhos”, afirma Elder.

A exposição de arte intitulada 
Gênesis, acontecerá no dia 09 de 
agosto de 2024, às 19h, na Casa 

Shopping. Serão 20 obras únicas, 
que refletem sua emocionante jor-
nada no mundo da arte.

Evento: Gênesis
Data: 09/08/24
Horário: 19h
Local: Casa Shopping
Endereço: Av. Deputado Esteves 

Rodrigues 1290, centro, Montes 
Claros-MG

O Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado de Minas Gerais (CB-
MMG) está com inscrições abertas 
para três concursos públicos que 
somam 329 vagas imediatas, todas 
destinadas a candidatos com for-
mação acadêmica de nível superior.

O certame inclui oportunidades 
para diferentes perfis: o Curso de 
Formação de Oficiais (CFO) ofere-
ce 21 vagas com salários iniciais de 
R$ 11.037; para o Curso de Forma-
ção de Soldados Bombeiro Militar 
(CFSd BM), são 291 vagas, além de 
12 para o Curso de Formação de 
Soldados Bombeiros Especialistas 
(CFSd Especialista), ambos com re-
muneração de R$ 5.097. Ambos os 
cursos exigem graduação de nível 
superior.

Além disso, o concurso para o 
Estágio Preparatório de Oficiais de 
Saúde (EPOSAU) disponibiliza 5 va-

gas para enfermeiros e psicólogos, 
com salários de R$ 11.037.

A organização dos concursos 
está a cargo do Instituto de Desen-
volvimento Educacional, Cultural 
e Assistencial Nacional (Idecan). 
Os interessados têm até às 23h59 
do dia 23 de agosto para se inscre-
verem através do site da banca. As 
taxas de inscrição variam de R$ 101 
a R$ 220, dependendo do cargo es-
colhido. As provas estão agendadas 
para os dias 22 e 29 de setembro 
e serão realizadas na Região Metro-
politana de Belo Horizonte, além 
de outras cidades como Uberlân-
dia, Juiz de Fora, Montes Claros, 
entre outras.

Sobre o Idecan

O Instituto de Desenvolvimento 
Educacional, Cultural e Assistencial 

Nacional (Idecan) destaca-se pela 
eficiência, inovação e idoneidade 
na organização de concursos pú-
blicos há mais de duas décadas. 
Reconhecido por sua tecnologia 
avançada de segurança, o Idecan 
emprega biometria facial e digital 
para garantir a integridade dos 
processos seletivos que adminis-
tra, minimizando riscos de fraude.

Como organização social sem 
fins lucrativos, o Idecan é habi-
litado para ser contratado dire-
tamente por entidades públicas, 
seguindo os rigores da Lei de Lici-
tações, o que assegura transparên-
cia e agilidade nos seus serviços. 
Parceiro frequente de instituições 
e universidades federais, o Idecan 
acumula um histórico de sucesso 
na gestão de concursos públicos e 
processos seletivos em todo o Bra-
sil.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da SUDENE (Amams) 
orientou o novo dirigente muni-
cipal de Educação de Botumirim, 
Marcelo Luis dos Santos, que assu-
miu a secretaria municipal no dia 
26 de junho. Ele se reuniu com a 
professora Neiva, coordenadora 
do departamento de educação, 
na manhã de quarta-feira (17/07), 
quando recebeu a Capacitação 
Técnica dos Programas e Sistemas 
do Governo Federal e esclareci-
das muitas dúvidas relacionadas 
ao funcionamento e gestão dos 
programas e liberação de acesso 
às plataformas do Ministério da 
Educação.

Um dos pontos abordados foi 
o Pacto Nacional pela Superação 
do Analfabetismo e Qualificação 
da Educação de Jovens e Adultos 
(Pacto EJA) que já teve a adesão 
de 58,6% das redes de educação 
em 3.280 municípios e 26 secreta-
rias estaduais, onde Minas Gerais 

apresentou 63,8% de adesão.   Os 
dados são do último levantamento 
do Ministério da Educação (MEC), 
realizado na segunda-feira, 15 de 
julho. As secretarias estaduais e 
municipais têm até 31 de julho 
para aderirem ao Pacto, por meio 
do Sistema Integrado de Monito-
ramento, Execução e Controle do 
MEC (Simec). 

O   Pacto Nacional pela Supera-
ção do Analfabetismo e Qualifica-
ção da Educação de Jovens e Adul-
tos é coordenado pelo Ministério 
da Educação e congrega ações de 
articulação intersetorial, que serão 
implementadas com a participa-
ção de diferentes ministérios, da 
sociedade civil organizada, dos or-
ganismos internacionais e do setor 
produtivo.

Os objetivos são superar o 
analfabetismo e elevar a escolari-
dade de jovens, adultos e idosos; 
ampliar a oferta de matrículas da 
educação de jovens e adultos (EJA) 

nos sistemas públicos de ensino, 
inclusive entre os estudantes pri-
vados de liberdade; e aumentar a 
oferta da EJA integrada à educação 
profissional.  

O investimento será de mais 
de R$ 4 bilhões, ao longo de qua-
tro anos, o que deve gerar 3,3 mi-
lhões de novas matrículas da EJA e 
de sua oferta integrada à edu-
cação profissional. O Programa 
Brasil Alfabetizado (PBA), criado 
em 2003, também será retoma-
do, com a oferta de 900 mil vagas 
para estudantes e de 60 mil bolsas 
para educadores populares. 

A coordenadora Neiva Cassia 
Jesus da Rocha Souza fez uma 
apresentação dos diversos progra-
mas e projetos, como do Educação 
em Tempo Integral escolas, e Com-
promisso Nacional Criança Alfabe-
tizada O secretário Marcelo Luis 
agradeceu a AMAMS pelo apoio, 
já que ele tem de fazer o planeja-
mento das atividades para 2025.

"A cada manhã, Deus nos dá um pincel para pintarmos o nosso dia, a escolha é sua de pintar 
um dia colorido ou acinzentado”, Elder Lobo
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O experimento utilizou rastreamento ocular para analisar como as pessoas interagem visualmente com 
diferentes tipos de notícias.

Estado vai oferecer 16.393 bolsas integrais e 12.135 parciais pelo Programa Universidade para Todos 
(Prouni). Inscrições começarão em 23 de julho, via Portal Acesso Único

IFNMG

ENFIM, FÉRIAS!

EDUCAÇÃO SUPERIOR

EDUCAÇÃO SEGURA

Saude

Pesquisa inovadora revela como 
nosso cérebro processa Fake News

Veículos de transporte 
escolar devem realizar 
a inspeção semestral 
até 2 de agosto

Prefeitura inicia colônia de férias gratuita 
para crianças e adolescentes

Prouni 2/2024: MEC ofertará mais de 28,5 
mil bolsas em Minas Gerais

A partir desta quarta-feira, 24, 
os profissionais que exploram o 
serviço de transporte escolar ur-
bano deverão realizar junto à Em-
presa Municipal de Planejamento, 
Gestão e Educação em Trânsito 
e Transportes de Montes Claros 
(MCTrans) o recadastramento de 
seus dados e a vistoria dos veícu-
los.

A medida atende ao Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) e deve 
ser realizada até o dia 2 de agosto. 
O recadastramento anual e a visto-
ria semestral garantem que pais e 
responsáveis possam ter certeza da 
qualidade do serviço prestado de 
transporte de seus entes queridos 
no percurso casa/escola/casa.

É importante destacar que o 

autorizatário que não comparecer, 
ou que for reprovado na inspeção, 
será proibido de exercer a ativida-
de, a partir de 3 de agosto, e estará 
sujeito às penalidades previstas no 
CTB e na Lei Municipal nº 5.502, 
caso utilize o veículo de forma ir-
regular. O agendamento deve ser 
realizado pelo telefone 3224-6901. 
(ATTILIO FAGGI)

Um estudo inovador utilizando 
tecnologia de neurociência reve-
lou que a fonte de uma notícia é 
o aspecto mais crítico para deter-
minar sua veracidade. Conduzida 
pelo Laboratório de Tecnologias 
em Comunicação e Neurociência 
Aplicada (LTCN&NA) do Instituto 
Federal do Sul de Minas (IFSUL-
DEMINAS), a pesquisa explorou 
como as Fake News são consumi-
das pelo público.

Publicado no anuário da Unes-
co dedicado à Alfabetização Mi-
diática e Informacional, o estudo 
expôs 23 participantes a oito his-
tórias relacionadas à COVID-19, 
sendo metade verdadeiras do por-
tal Estado de Minas e metade fal-
sas, provenientes de redes sociais 
como Facebook e WhatsApp. O ex-
perimento utilizou rastreamento 
ocular para analisar como as pes-

soas interagem visualmente com 
diferentes tipos de notícias.

Os resultados revelaram que, 
embora as imagens em notícias 
falsas não fossem percebidas de 
maneira distinta das verdadeiras, a 
fonte das Fake News recebeu uma 
atenção significativamente maior, 
medida através de regressões 
oculares. Segundo Diogo Rógora 
Kawano, líder da pesquisa do IF-
SULDEMINAS, esse achado desta-
ca a importância crítica de educar 
o público para discernir fontes 
confiáveis em um cenário saturado 
de desinformação.

Um dos colaboradores do es-
tudo é o professor Thiago Nunes 
Severino, do Instituto Federal do 
Norte de Minas (IFNMG) – Cam-
pus Januária, também idealizador 
de um curso de especialização em 
Mídias e Educação no IFSULDE-

MINAS. Ele enfatiza que a alfabe-
tização midiática é essencial para 
fortalecer a confiança pública na 
ciência e combater o impacto pre-
judicial das Fake News na socieda-
de.

O estudo completo, intitulado 
‘Do Fake News Catch Our Atten-
tion? A Study of Visual Attention 
Applied to the Consumption of 
Fake News About COVID-19 in 
Brazil’, está disponível no livro 
‘Media and Information as a Pu-
blic Good: Milid Yearbook 2023’, 
organizado por pesquisadores de 
renome internacional.

Esta pesquisa destaca a urgên-
cia em desenvolver habilidades 
críticas além da simples leitura e 
escrita, essenciais para uma co-
munidade global mais informada 
e resiliente contra a desinforma-
ção.

A Prefeitura de Montes Claros 
deu início na tarde desta segunda-fei-
ra, 22, à sua Colônia de Férias para 
Crianças e Adolescentes. As ativida-
des estão sendo realizadas na Praça 
de Esportes, com acompanhamento 
de professores de Educação Física e 
monitores.

Ao menos 200 alunos, de várias 
escolas de Montes Claros (muni-
cipais, estaduais ou particulares), 
estão participando das atividades. A 
colônia de férias acontece no perí-

odo da tarde e termina na próxima 
sexta-feira, dia 26.

João Victor, de 9 anos de idade, 
estuda na Escola Municipal Hilda 
Carvalho Mendes no bairro Santo 
Inácio. “Eu já participei de outras 
atividades e gosto muito. Momento 
para fazer novas amizades, com di-
versão. É uma grande oportunidade 
nesse período de férias”, destacou.

Emanuele Pereira é moradora do 
bairro Santa Rita e deixou o filho de 
sete anos para participar da colônia 

de férias. “É um prazer poder deixar 
meu filho participar dessas brincadei-
ras. Podemos deixar e ficar despreo-
cupados porque temos uma equipe 
de monitores e professores capacita-
dos para cuidar de nossas crianças e 
adolescentes”, disse.

Serão desenvolvidas atividades de 
futebol de campo, basquete, futsal, 
karatê, pintura facial, recreação 
aquática, ping-pong, cama elás-
tica, piscina de bolinha, xadrez, 
dentre outras.

Nesta edição, a novidade é a 
oficina de tirolesa, em parceria 
com o Corpo de Bombeiros. No 
local estão ainda equipes do Tri-
lha da Leitura, em parceria com a 
Secretaria de Educação, e da Edu-
cação Ambiental, em parceria com 
a Secretaria de Meio Ambiente. O 
objetivo da Prefeitura é combater 
o sedentarismo, estimular uma 
vida mais saudável e ainda acabar 
com o tédio nesse período de fé-
rias escolares. (RUBENS SANTANA)

O Ministério da Educação (MEC) 
está oferecendo, em Minas Gerais 
28.528 bolsas para o Programa Uni-
versidade para Todos (Prouni). Des-
sas, 16.393 são integrais (100%) e 
12.135 são parciais (50%), distribuí-
das em 191cursos, de 159 instituições 
mineiras participantes do programa. 

A oferta de bolsas por município 
pode ser acessada na página do Prou-
ni, em “Consulta de bolsas”.  

Leia mais: Prouni 2/2024: aberta 
consulta às bolsas ofertadas  

Cursos – O curso de graduação 
com o maior quantitativo de bolsas 

ofertadas no estado é Direito, com 
2.114, sendo 479 integrais e 1.635 
parciais. Depois dele, os dois cursos 
com as maiores ofertas são: Admi-
nistração com 1.429 bolsas (715 in-
tegrais e 714 parciais), e Pedagogia, 
com 917 bolsas (667 integrais e 250 
parciais).    

Inscrição – O período de inscri-
ção para o programa ocorre de 23 
a 26 de julho, pelo Portal Único de 
Acesso ao Ensino Superior. A divul-
gação do resultado vai acontecer em 
duas chamadas, em 31 de julho e 20 
de agosto.   

O candidato poderá se inscrever 

nas bolsas integrais (se sua renda 
familiar bruta mensal per capita não 
excede o valor de 1,5 salário míni-
mo) ou parciais (se sua renda familiar 
bruta mensal per capita não excede o 
valor de 3 salários mínimos).       

Prouni – Criado em 2004, pela 
Lei nº 11.096/2005, o Programa Uni-

versidade para Todos oferta bolsas de 
estudo integrais e parciais em cursos 
de graduação e sequenciais de for-
mação específica, em instituições de 
educação superior privadas. O Prou-
ni ocorre duas vezes ao ano e tem 
como público-alvo o estudante sem 
diploma de nível superior. 
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Justiça proíbe mãe de dar ayahuasca a 
criança de 6 anos

Segurança Pública cria 2,7 mil 
novas vagas no sistema prisional 
de Minas Gerais

Para enfrentar a demanda histó-
rica por vagas no sistema prisional 
e garantir melhores condições de 
custódia e ressocialização, come-
çaram a ser entregues cerca de 2,7 
mil vagas em presídios e peniten-
ciárias de todo o estado. Há obras 
de novas unidades sendo erguidas, 
construções que estavam paralisa-
das há anos que estão sendo, en-
fim, finalizadas, além ampliações 
de unidades importantes entre-
gues.

Todas as novas unidades têm a 
ressocialização dos custodiados e 
a segurança e qualidade de traba-
lho dos servidores como foco. São 
estruturas construídas especifica-
mente para o incentivo ao traba-
lho e ao estudo, com espaços para 
salas de aula e para a capacitação 
e profissionalização dos detentos.

Na última semana, o novo Presí-
dio de Ubá, com 388 vagas, foi en-
tregue, assim como a área de segu-
rança e carceragem do Centro de 
Remanejamento do Sistema Prisio-
nal (Ceresp) de Juiz de Fora. Esse 
último teve a capacidade ampliada 
em 57%, com 191 novas vagas.

Na próxima semana, o Ceresp 
Ipatinga recebe uma visita do se-
cretário Rogério Greco para sua 
inauguração oficial, depois de 
longa reforma e aumento de 282 
novas vagas.

Já os presídios de Itaúna (306 
vagas) e Frutal (388) estão com 
obras avançadas – todas com mais 
de 74% de execução. Lavras e Po-
ços de Caldas completam as entre-
gas em 2026, com 600 vagas cada 
uma.

“São entregas importantes para 
o sistema prisional no que se refe-
re ao fomento de novas vagas. Por 
meio delas, conseguimos ofertar 

melhores condições de cumpri-
mento de pena para as pessoas pri-
vadas de liberdade e também mais 
segurança e melhores condições 
de trabalho para os nossos poli-
ciais penais, servidores administra-
tivos e equipes técnicas ao longo 
do estado”, destaca o diretor-geral 
do Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG), Leonar-
do Badaró.

PRIORIDADE

A oferta de melhores condições 
de custódia e ressocialização para 
os presos e de trabalho e seguran-
ça para os servidores tem sido uma 
das prioridades da atual gestão.

No último biênio, muitas obras 
e entregas já foram realizadas no 
sistema prisional, que tem investi-
mento histórico de R$ 74 milhões 
do Governo de Minas. Além das 
construções dos novos presídios, 

diversas unidades têm sido con-
templadas com reformas estrutu-
rais, entre elas a Penitenciária José 
Maria Alkimin, em Ribeirão das Ne-
ves, o Ceresp Gameleira e o Ceresp 
Betim.

“São investimentos próprios e 
também recursos negociados com 
a União para que a gente possa 
entregar unidades aptas ao rece-
bimento de presos, mas também 
com um viés de atendimento e hu-
manização bastante desenvolvidos, 
em uma adequação mais próxima 
da legislação atual”, ressalta a sub-
secretária de Gestão Administra-
tiva, Logística e Tecnologia da Se-
jusp, Ana Luiza Falcão.

Além disso, há inúmeras parce-
rias com prefeituras e com o Poder 
Judiciário que possibilitam refor-
mas que permitem a ampliação 
de vagas e a melhoria estrutural 
de diversas unidades de pequeno 
e médio porte por todo o estado.

Foi sancionada, na quarta-feira 
(17), a Lei nº 14.926 de 17/07/2024 
que inclui o estudo de temas como 
as mudanças do clima e a proteção 
da biodiversidade entre os objetivos 
da educação ambiental nacional. 
Pelo texto, as instituições de ensino 
deverão estimular estudantes a par-
ticipar de ações de prevenção e di-

minuição das mudanças climáticas.
O senador Carlos Viana (Pode-

mos-MG) foi o relator na Comissão 
de Meio Ambiente do projeto que 
originou a nova lei. Durante os de-
bates, o parlamentar mineiro res-
saltou a necessidade de estimular 
os estudantes para que participem 
de ações de preservação do Meio 

Ambiente.
“É urgente que os jovens tenham 

atenção às preocupações com a mu-
dança do clima, adaptação aos seus 
efeitos adversos, desastres socioam-
bientais e perda de biodiversidade. 
São temas atuais e relevantes que 
impactam a sociedade e o futuro do 
nosso planeta”, disse Carlos Viana.

Ainda de acordo com o texto, 
todas as atividades e pesquisas da 
educação ambiental também de-
verão desenvolver instrumentos e 
metodologias para assegurar a efe-
tividade das ações educadoras de 
prevenção às alterações climáticas. 
O projeto vai à sanção do presiden-
te da República.

Exportações do agro mineiro 
mantêm crescimento e 
registram recorde de US$ 8,2 
bi no semestre

Segurança Pública cria 2,7 mil 
novas vagas no sistema prisional 
de Minas Gerais

Nova lei inclui atividades sobre 
mudanças climáticas nas salas de 
aulas

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

No cenário competiti-
vo dos negócios, o design 
gráfico tem se destacado 
como uma ferramenta es-
sencial para empreendedo-
res que buscam diferenciar 
suas marcas, visto que a 
criação de uma identidade 
visual forte, por meio de 
logotipos, paletas de cores 
e tipografias únicas, pode 
ser decisiva para capturar 
a atenção do público e 
estabelecer uma conexão 
emocional com o mesmo, 
já que o investimento de 

uma arte gráfica não é apenas estética, mas, também, uma comuni-
cação estratégica.

A princípio, há maior consciência entre os empreendedores sobre 
a importância do investimento de uma criação gráfica que transmita 
seus valores e missão de forma clara e atraente. Sob essa ótica, uma 
boa elaboração de materiais, como sites, embalagens e materiais de 
marketing, cria uma experiência de marca coesa e memorável, como 
a marca Coca-Cola, que na década de 70, apostou em uma identi-
dade visual que conversasse com a ideia de que a mesma faz parte 
dos bons momentos da vida das pessoas, enfatizando a companhia 
dos amigos e da família, o que ganhou mais destaque no começo 
dessa década com a campanha ‘Open Happiness’, responsável por 
mudar toda a abordagem visual do produto em seus pontos de ven-
da e comerciais, do clássico fundo vermelho para algo mais “vivo” e 
detalhado. Dessa forma, com esse redesign, a marca melhorou seu 
posicionamento em alguns mercados e segue com sucesso até a con-
temporaneidade.

Ademais, investir em design gráfico é uma decisão estratégica que 
pode definir o sucesso ou o fracasso de um empreendimento. Sob 
esse viés, é essencial a habilidade de comunicar-se de forma eficaz 
e criar uma identidade visual que ressoe com o público-alvo para 
construir uma base de clientes leais e engajados, paralelo ao que 
ocorre no Google, que se destaca não apenas como líder na internet, 
mas, também, em tecnologia e medicina, impulsionado pelo design. 
Seu compromisso em democratizar o conhecimento é evidente no 
Material Design, que oferece recursos para criar sites e aplicativos. 
Além disso, investimentos crescentes em design melhoraram seus 
produtos, como o Android, que é concorrente à altura da Apple. Vale 
analisar a questão da reformulação do logo do ‘Gigante da Internet’ 
no ano de 2015, que reflete uma evolução estratégica, abandonando 
a tipografia serifada por uma mais moderna e mantendo o uso dis-
tintivo das cores. Dessa maneira, o Google continua a promover o 
design por meio de ensinamentos e ferramentas, mantendo a visão 
de futuro alinhada, o que impulsiona sua relação com o target e seus 
lucros. 

No entanto, criar um bom design não é uma tarefa simples, que 
pode ser executada da noite para o dia, é necessário um briefing 
sobre a marca, que possa vir a estudar de fato sua audiência, valores, 
produtos vendidos, pontos positivos e negativos, para depois pôr ‘a 
mão na massa’, com a criação de elementos gráficos que abracem ao 
que a empresa venha mostrar. Ressalta-se o fato que pode ser criado 
elementos visuais e gráficos de maneira minuciosa e não alcançar a 
conquista de clientes e produtores, dentro ou fora da clientela espe-
cífica, ou, falhas nas artes e produções digitais, essas situações-pro-
blema são recorrentes em empresas e fábricas diversas. Contudo, 
por meio dos erros e desaprovações cometidos que acertos e con-
quistas são recompensados. 

Destarte, em um mercado dinâmico e competitivo, a composição 
visual emerge como uma ferramenta vital para empreendedores que 
buscam destacar suas marcas, visto que a criação de uma identidade 
visual forte captura a atenção do público e estabelece uma conexão 
emocional duradoura. Como visto no exemplo da Coca-Cola, cuja 
reformulação visual na década de 70 reforçou sua posição como um 
ícone global de felicidade, da mesma maneira, o Google exemplifica 
como investimentos contínuos em design podem transformar pro-
dutos e fortalecer a relação com o público-alvo, impulsionando tanto 
a inovação quanto o crescimento empresarial. Assim, fica claro que 
o sucesso de um empreendimento muitas vezes depende da habili-
dade de traduzir valores e missão em uma linguagem visual impac-
tante, sustentada por um briefing cuidadoso e um processo criativo 
bem estruturado, o que consolida que o design gráfico é um aliado 
estratégico no empreendedorismo, facilitando a comunicação, forta-
lecendo a marca e impulsionando a inovação.

GABRIELA GEOVANA MOREIRA 
Designer Gráfica

Acadêmica de Publicidade e 
Propaganda 

Esta colunista e suas modelos Júlia Vitória e 
Anne Caroline na sétima blitz da paz!

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

A IMPORTÂNCIA DO DESIGN GRÁFICO 
PARA O EMPREENDEDORISMO 

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Bom desempenho foi puxado pelo café, que representou 42% do valor 
total exportado. Os produtos do agro foram enviados para 160 países

Investimento histórico garante melhores condições de custódia e 
ressocialização para detentos de Norte a Sul do estado

As exportações do agronegócio 
mineiro somaram US$ 8,2 bilhões, 
com crescimento de 14% no valor, no 
acumulado de janeiro a junho, regis-
trando novo recorde para o semestre. 

O volume também apresentou 
bom desempenho, com aumento de 
14,5%, totalizando 9,1 milhões de 
toneladas. Os produtos agropecuá-
rios responderam por 39,3% do valor 
total das vendas externas do estado.

“Mais uma vez o agro mineiro 
mostra seu potencial como diferen-
cial positivo para a balança comercial 
do estado. Esse novo recorde é pu-
xado pelo crescimento da demanda 
pelo café. O produto é carro-chefe 
das exportações do agro, repre-
sentando 42% das vendas, e teve a 
maior receita já registrada para os seis 
primeiros meses do ano”, afirma o 
subsecretário de Política e Economia 
Agropecuária da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Sea-
pa), Caio César Coimbra.

Os produtos mineiros foram en-
viados para 160 países, com desta-
que para a China (US$ 2,5 bilhões), 
Estados Unidos (US$ 836 milhões), 
Alemanha (US$ 580 milhões), Bélgica 
(US$ 356 milhões) e Itália (US$ 332 
milhões).

Café

As exportações de café totalizaram 
US$ 3,4 bilhões, com o embarque de 
15 milhões de sacas. Na comparação 
com o ano anterior, o aumento da 
receita foi de 33% no valor e de 35% 
no volume.

Todos os principais mercados 
importadores registraram aumentos 
superiores a 20% na compra do café 
mineiro. O destaque foi a China, que 
aumentou suas aquisições em 91,5%, 
totalizando 534 mil sacas adquiridas.

Complexo soja
O complexo soja (grãos, farelo e 

óleo) obteve receita de US$ 2,2 bi-
lhões com o embarque de 5 milhões 
de toneladas. O setor registrou cresci-
mento de 12% no volume e diminui-
ção de 8% na receita.

Complexo sucroalcooleiro
O complexo sucroalcooleiro (açú-

car e álcool) obteve US$ 946 milhões, 
com a exportação de 1,9 milhão de 
toneladas. Foi registrado aumento de 
40,5% no volume e queda de 28% na 
receita.

Carnes
As vendas do setor de carnes 

(frango, bovinos e suínos) apresenta-
ram crescimento de 12% no volume 
embarcado, registrando 228 mil to-
neladas. A receita dos embarques 
aumentou 9%, somando US$ 712 
milhões.

A carne bovina, que representa 
71% da receita do segmento, tota-
lizou US$ 505 milhões e 117 mil 

toneladas.
Já a carne de frango registrou 

queda no valor de 12% e no volume 
5%, alcançando US$ 178 milhões e 
95 mil toneladas. O destaque ficou 
para o aumento das exportações 
para o México, com acréscimos de 
61%.

A carne suína manteve desem-
penho positivo com acréscimo de 
1% no valor e 20% no volume, com 
receita de US$ 22 milhões e 12 mil 
toneladas.

Produtos florestais

Os produtos florestais (celulose, 
madeira, papel e borracha) totali-
zaram US$ 578 milhões e 875 mil 
toneladas. 

A celulose, principal item de co-
mercialização do setor, seguiu com 
a redução das vendas e registrou o 
total de US$ 563 milhões 844 mil 
toneladas.
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*Michael Stephan da Silva.

Todos os dias a vida se renova à nossa frente e pode-
mos conquistar cada passo que se perfaz. Pode ser que 
em algumas fases não saibamos a direção a seguir. Lado 
outro o que motiva a estrada é a energia, a garra e a de-
terminação com que buscamos desenvolver cada ação. 
Cada ato bem feito, cada palavra bendita, cada realização 
é um sinal de glória e êxito! Não raramente esperamos 
por grandes conquistas, por grandes reconhecimentos ou 
por destacados acontecimentos. Entretanto todo grande 
êxito não é somente ele por si só. Esse sim é uma soma 
de muitas ações, palavras e gestos que culminam naquela 
verdade maior a qual buscamos. Transparece que de certo 
modo que não sabemos apreciar os instantes bem suce-
didos e eles passam por nós como se nada fossem! Como 
se tudo nos parecesse “normal”! Aliás, nossa visão míope 
não mais intui as maravilhas que estão ao nosso redor. 
E muitas vezes andamos muito e percorremos milhas. E 
tão somente compreendemos que o que procurávamos 
longe, estava ao nosso lado!

Infelizmente somos muito exatos nas aflições e de-
cepções, nas perdas e fracassos. E esses nos arrebatam 
com tanta incisão que deixamos nos levar e sugar toda 
nossa energia naquele momento. Então choramos, ador-
mecemos e nos entristecemos! O que não pode haver é 
a desistência do objetivo final! Lutamos muito para che-
gar lá! Para pelo menos vencer o dia de forma plena e 
aguardarmos ativamente no descanso noturno a próxima 
vida que se apresentará no dia seguinte. É isso mesmo 
– cada dia é uma nova vida, é uma nova chance! A des-
peito de disso será relevante compreender que se algo 
não ocorreu como expectamos, está aí nova oportunida-
de para fazermos certo e melhor! Por isso reiteramos que 
perder é desistir, pois quem vence é aquele que mesmo 
em um momento de recuo na batalha, recarrega suas for-
ças e continua em frente sem pestanejar! Nessa ilustração 
recordamos o título daquele filme que dizia: “retroceder 
nunca, render-se jamais”! Sem dúvida esse entendimento 
é uma das chaves que abrem as portas para o sucesso!

O velório vital é quando desistimos de seguir! Por ou-
tro lado estar em velório, é estar em contemplação ao 
que se perdeu. Mas como nos instrui a Bíblia Sagrada em 
Eclesiastes 3: 1-8: “existe um tempo para cada coisa, exis-
te um momento debaixo dos céus!” É sábio quem sabe 
utilizar as perdas próprias ou alheias para se ajustar e 
prosseguir na estrada com coragem, com visão de águia, 
com a certeza de que com mais experiência saberemos 
contornar todos os obstáculos como a água que se adapta 
a todos os ambientes e sempre vai adiante! Por isso cada 
vez mais colecionemos as vitórias por mais simples que 
sejam - os bons momentos, as boas amizades. De certo 
amanhã teremos muito mais do que nos orgulharmos! O 
que diferencia uns dos outros não é saber que um viven-
ciou mais ou menos contrariedades. O que nos distingue 
é compreender que ainda que haja tempestades sabere-
mos utilizá-las para irrigar nossa vida, nossa alma, nosso 
presente e nosso porvir!

A VIDA DO DIA 
SEGUINTE

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

ÉLID NORONHA

Na manhã da última segunda-fei-
ra (22), um crime brutal abalou o 
bairro Ipiranga, em Curvelo. Um ho-
mem de 28 anos assassinou sua na-
morada de 22 anos com 24 facadas 
e, em seguida, cometeu suicídio. O 

trágico evento ocorreu na residência 
da vítima por volta das 9h, quando 
ela se preparava para ir ao trabalho.

De acordo com informações 
da Polícia Militar, o autor forçou 
a entrada na residência da vítima 
enquanto ela saía para o trabalho, 
fechou o portão e iniciou uma luta 

corporal com ela. Durante a briga, 
ele desferiu cerca de 24 facadas na 
jovem. Após cometer o feminicídio, 
o homem foi para os fundos da casa 
e cometeu suicídio.

Segundo a PM, a vítima gritou 
por socorro e enviou mensagens pe-
dindo ajuda para Ronaldo Moreira, o 

ÉLID NORONHA

Na última segunda-feira (22), em 
Brasília de Minas, um homem foi 
preso após jogar combustível e ate-
ar fogo na casa onde morava com a 
esposa, a filha e a neta. O incidente 
aconteceu no bairro Domingos Pei-

xoto.
De acordo com informações da 

Polícia Militar, a filha do casal acio-
nou a polícia após o pai ter jogado 
um líquido inflamável e ateado fogo 
na residência, queimando roupas. 
Após iniciar o incêndio, ele deixou 
o local. Com a ajuda de vizinhos, o 

fogo foi rapidamente controlado.
A esposa do homem relatou à 

polícia que a discussão entre eles 
começou no parque de exposições 
da cidade. Ao chegarem em casa, o 
marido quebrou o celular dela, ar-
remessando-o contra a parede. Ao 
perceber que ele havia provocado o 

incêndio, ela gritou para que todos 
saíssem da casa imediatamente.

Quando questionado pela polí-
cia, o homem expressou arrependi-
mento por suas ações.

O caso foi encaminhado para a 
Polícia Civil, que dará continuidade 
às investigações.

ÉLID NORONHA
 
Um homem de 48 anos foi pre-

so em flagrante no último sábado 
(20), após se masturbar na frente 
de mulheres e crianças durante 
um velório. O incidente ocorreu 
na praça Elizeu Zica, no bairro São 
José, e foi rapidamente denuncia-

do à Polícia Militar.
De acordo com informações 

da Polícia Militar, a equipe foi 
acionada por volta das 12h e, ao 
chegar ao local, encontrou o sus-
peito ferido, sendo contido por 
testemunhas presentes na praça. 
Uma mulher de 30 anos relatou 
à polícia que estava no velório de 

um conhecido quando percebeu o 
homem se masturbando enquanto 
olhava para o local onde ela e vá-
rias crianças estavam.

O suspeito, que negou as acu-
sações, foi preso em flagrante e 
encaminhado para uma Unidade 
de Pronto-Atendimento (UPA) para 
tratar os ferimentos. Após receber 

atendimento médico, ele foi leva-
do à delegacia, onde responderá 
pelo crime de importunação se-
xual.

A polícia continua investigando 
o caso para garantir a responsa-
bilização do suspeito e apoiar as 
vítimas deste comportamento ina-
propriado e perturbador.

Para enfrentar a demanda histó-
rica por vagas no sistema prisional 
e garantir melhores condições de 
custódia e ressocialização, come-
çaram a ser entregues cerca de 2,7 
mil vagas em presídios e peniten-
ciárias de todo o estado. Há obras 
de novas unidades sendo erguidas, 
construções que estavam paralisa-
das há anos que estão sendo, en-
fim, finalizadas, além ampliações 
de unidades importantes entre-
gues.

Todas as novas unidades têm a 
ressocialização dos custodiados e 
a segurança e qualidade de traba-
lho dos servidores como foco. São 
estruturas construídas especifica-
mente para o incentivo ao traba-
lho e ao estudo, com espaços para 
salas de aula e para a capacitação 
e profissionalização dos detentos.

Na última semana, o novo Presí-
dio de Ubá, com 388 vagas, foi en-

tregue, assim como a área de segu-
rança e carceragem do Centro de 
Remanejamento do Sistema Prisio-
nal (Ceresp) de Juiz de Fora. Esse 
último teve a capacidade ampliada 
em 57%, com 191 novas vagas.

Na próxima semana, o Ceresp 
Ipatinga recebe uma visita do se-
cretário Rogério Greco para sua 
inauguração oficial, depois de 
longa reforma e aumento de 282 
novas vagas.

Já os presídios de Itaúna (306 
vagas) e Frutal (388) estão com 
obras avançadas – todas com mais 
de 74% de execução. Lavras e Po-
ços de Caldas completam as entre-
gas em 2026, com 600 vagas cada 
uma.

“São entregas importantes para 
o sistema prisional no que se refe-
re ao fomento de novas vagas. Por 
meio delas, conseguimos ofertar 
melhores condições de cumpri-

mento de pena para as pessoas pri-
vadas de liberdade e também mais 
segurança e melhores condições 
de trabalho para os nossos poli-
ciais penais, servidores administra-
tivos e equipes técnicas ao longo 
do estado”, destaca o diretor-geral 
do Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG) , Leo-
nardo Badaró.

Prioridade
A oferta de melhores condições 

de custódia e ressocialização para 
os presos e de trabalho e seguran-
ça para os servidores tem sido uma 
das prioridades da atual gestão.

No último biênio, muitas obras 
e entregas já foram realizadas no 
sistema prisional, que tem investi-
mento histórico de R$ 74 milhões 
do Governo de Minas . Além das 
construções dos novos presídios, 
diversas unidades têm sido con-
templadas com reformas estrutu-

rais, entre elas a Penitenciária José 
Maria Alkimin, em Ribeirão das Ne-
ves, o Ceresp Gameleira e o Ceresp 
Betim.

“São investimentos próprios e 
também recursos negociados com 
a União para que a gente possa 
entregar unidades aptas ao rece-
bimento de presos, mas também 
com um viés de atendimento e hu-
manização bastante desenvolvidos, 
em uma adequação mais próxima 
da legislação atual”, ressalta a sub-
secretária de Gestão Administra-
tiva, Logística e Tecnologia da Se-
jusp, Ana Luiza Falcão.

Além disso, há inúmeras parce-
rias com prefeituras e com o Poder 
Judiciário que possibilitam refor-
mas que permitem a ampliação 
de vagas e a melhoria estrutural 
de diversas unidades de pequeno 
e médio porte por todo o estado. 
(ParacatuNews)

Homem assassina namorada 
com 24 facadas e comete 
suicídio em Curvelo

Homem é preso por atear 
fogo em casa após discussão 
familiar em Brasília de Minas

Homem é Preso por Importunação 
Sexual Durante Velório em 
Divinópolis

Segurança Pública cria 2,7 mil novas vagas 
no sistema prisional de Minas Gerais

Crime brutal choca bairro Ipiranga; Vítima já havia registrado 
ocorrências contra o autor

Suspeito de 48 anos foi contido por testemunhas na praça Elizeu 
Zica, no bairro São José

mototaxista que a levava diariamente 
para o trabalho e a esperava do lado 
de fora da casa. Moreira relatou que 
viu um indivíduo de costas, usando 
um capuz, e que, assim que a ví-
tima abriu o portão, o agressor a 
empurrou para dentro da casa. Ele 
correu para ajudar, junto com uma 
vizinha, e imediatamente chamou a 
mãe da vítima e a polícia.

A PM informou que o autor já 
chegou ao local com uma corda, 
sugerindo que ele planejara se 
matar após cometer o crime. A víti-
ma havia registrado anteriormente 
uma ocorrência de perseguição e 
ameaça contra o ex-namorado e 
possuía uma medida protetiva con-
tra ele. Para se sentir mais segura, 
ela havia se mudado há dois meses 
para a casa onde moravam sua mãe 
e padrasto.

Este trágico incidente ressalta 
a importância das medidas pro-
tetivas e da necessidade de apoio 
contínuo para vítimas de violência 
doméstica. As autoridades continu-
am investigando o caso.



Montes Claros, quarta-feira, 24.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 9reGiOnal

Festa Tradicional Comemora 70 Anos de 
Várzea da Palma com Grandes Atrações

Normas Gerais da Extensão entram em 
vigor na UFMG

Minas passa a oferecer alvará on-line para 
liberação de veículos removidos para pátios 
credenciados

ÉLID NORONHA

Prepare-se para um dos eventos mais aguardados do ano em 
Várzea da Palma! A 32ª edição do Forró da Palma 2024 promete ser 
inesquecível, celebrando os 70 anos da cidade com uma programa-
ção repleta de atrações imperdíveis. O evento ocorrerá na Praça de 
Eventos nos dias 25, 26, 27 e 28 de julho.

A festa contará com shows de grandes nomes da música, no 
dia 25/07, a apresentação será com Ícaro e Gilmar, já no dia 26/07 
Simone Mendes, no dia 27/07 o evento receberá o cantor Zé Va-
queiro, e pra fechar com chave de ouro, no dia 28/07 Israel e Ro-
dolfo, João Moreno & Mariano, Karla Karambola e Reinaldinho 
Terra Samba se apresentarão no local. Cada artista trará seu estilo 
único, garantindo uma variedade de ritmos e muita animação para 
o público.

Venha celebrar essa festa tradicional que é um marco na história 
de Várzea da Palma, comemorando sete décadas de cultura, música 
e diversão. Não perca essa oportunidade de curtir shows inesque-
cíveis e viver momentos especiais com amigos e familiares. O Forró 
da Palma 2024 está imperdível!

Entraram em vigor, no último dia 
19, as Normas Gerais da Extensão 
da UFMG, que estabelecem um con-
junto de diretrizes e preceitos que 
visam reforçar o princípio da indis-
sociabilidade entre ensino, pesqui-
sa e extensão, que já contava com 
normais gerais relativas ao ensino e 
à pós-graduação.

Aprovadas no início deste mês 
pelo Conselho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão (Cepe), as normas ge-
rais referentes à extensão tratam da 
concepção, finalidade e diretrizes 
da extensão universitária, da orga-
nização e modalidades das ativida-
des extensionistas, da estrutura da 
gestão acadêmica e administrativa, 
da proposição, aprovação, fomento 
e avaliação das atividades, entre ou-
tros aspectos.

A reitora Sandra Regina Goulart 
Goulart define as normativas como 
um marco na história da extensão 
da UFMG. “Ensino e pós-graduação 
já contavam com suas normas ge-
rais. Faltava a extensão definir o seu 
arcabouço normativo, e isso reforça 

o seu caráter de dimensão indisso-
ciável do ensino e da pesquisa. Esse 
processo coroa um movimento de 
valorização da extensão, que hoje 
desempenha papel central no pro-
jeto acadêmico da UFMG”, afirma.   

Marco e cultura extensionista
A instituição das normas vai ao 

encontro do processo de institucio-
nalização da dimensão acadêmica 
na UFMG conduzido na gestão das 
professoras Claudia Mayorga (Fafi-
ch) e Janice Amaral (ICB), que ocu-
param, respectivamente, até o início 
deste mês, os cargos de pró-reitora 
e pró-reitora adjunta de Extensão.

De acordo com Claudia Mayor-
ga, as normais gerais consolidaram 
o trabalho de revisão normativa 
da extensão da UFMG nos últimos 
anos, cujo processo foi pautado na 
democratização de processos e no 
diálogo e cooperação com as instân-
cias internas.

“Foi uma alegria muito grande 
encerramos nossa gestão aprovan-
do as Normas Gerais da Extensão. 
Quero agradecer a todos os que par-

ticiparam dessa construção: centros 
de extensão, Câmara de Extensão, 
Cepe, comunidade que faz extensão 
em nossa Universidade, equipes da 
Proex e da Reitoria e aos diversos 
setores da sociedade, que querem 
e esperam que estejamos a serviço 
dos direitos, dos valores da exten-
são universitária e da universidade 
pública”, destaca Mayorga.

Para o pró-reitor de Extensão, 
Glaucinei Corrêa – que assumiu a 
gestão da Proex no dia 12 de julho 
com o desafio de continuar o tra-
balho de consolidação da cultura 
extensionista –, “as Normas Gerais 
da Extensão representam mais uma 
etapa importante relacionada à ins-
titucionalização da extensão”. Glau-
cinei acrescenta que “elas [normas 
gerais] também vão desempenhar 
papel relevante para a compreensão 
do papel da extensão pelas comuni-
dades acadêmica e externa”.

A Proex tem até 120 dias para 
elaborar normativas específicas 
em adequação às normais gerais. 
(UFMG)

Já está disponível a solicitação 
pela internet do alvará de libera-
ção para veículos removidos para 
pátios credenciados pela Coor-
denadoria Estadual de Gestão de 
Trânsito (CET-MG), vinculada à Se-
cretaria de Estado de Planejamento 
e Gestão (Seplag-MG).

A novidade vale para todo o 
estado de Minas Gerais, e está dis-
ponível para veículos removidos 
por infrações administrativas. Para 
realizar o serviço, basta entrar no 
site da CET-MG e acessar a UAI 
Virtual, que também reúne outros 
serviços de trânsito. Com a libera-

ção on-line do veículo, o cidadão 
tem a oportunidade de resolver as 
pendências sem a necessidade de 
deslocamento até uma unidade de 
atendimento presencial.

Com o alvará em mãos, emitido 
on-line, o cidadão pode se deslocar 
direto para o pátio credenciado 
para liberar o veículo. O serviço 
está disponível para os proprietá-
rios de veículos, pessoas físicas, 
que tiveram o veículo removido 
como consequência de infração de 
trânsito, durante abordagens feitas 
por agentes.

Antes, a pessoa que tivesse o 

veículo removido para um pátio 
credenciado precisava acessar o 
portal da CET-MG para obter as 
informações de pendências do 
veículo e verificar o endereço do 
pátio para qual o veículo foi re-
movido, para então solucionar as 
pendências, como pagamentos de 
impostos, taxas e eventuais multas 
e, com todos os comprovantes em 
mãos, se deslocar até uma unidade 
de atendimento e solicitar o alvará 
de liberação do veículo.

Até a disponibilização do servi-
ço on-line, a liberação era feita na 
Unidade de Atendimento Integrado 

(UAI) Praça Sete, em Belo Horizon-
te, e nas Circunscrições Regionais 
de Trânsito (Ciretran) no interior.

O chefe de Trânsito de Minas 
Gerais, Lucas Vilas Boas, enfatiza 
que a medida faz parte da política 
do Governo de Minas para facilitar 
a vida do cidadão. “A CET-MG está, 
gradualmente, implementando a 
transformação digital dos serviços 
de trânsito para facilitar a vida dos 
mineiros. A liberação de veículos 
pela internet representa um im-
portante avanço na modernização 
desses serviços e atende o cidadão, 
de forma mais eficiente, ágil e com 

FORRÓ DA PALMA 2024

Documento consolida revisão de normativas conduzida pela Proex nos últimos anos

economia de tempo, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento”, afirma.

Para a liberação do veículo, é 
necessário regularizar a pendência 
que motivou a remoção e quitar 
as multas exigíveis, taxas, além de 
outros encargos previstos na le-
gislação específica. No pátio, será 
necessário quitar as despesas com 
remoção e estadia.

A consulta sobre o pátio creden-
ciado para onde o veículo foi remo-
vido e os valores pode ser feita no 
site da CET-MG.

COMO FUNCIONA

Para utilizar o novo serviço, 
basta acessar o site www.transito.
mg.gov.br, que agora é portal de 
serviços de trânsito do Governo 
de Minas. O cidadão deve clicar na 
aba “Veículos”, depois em “Veícu-
los removidos para o pátio” e, em 
seguida, “solicitar liberação de veí-
culos removidos (Irregularidades)” 
e, por fim, no botão “UAI Virtual”. 
Em seguida, o cidadão deve se au-
tenticar com a conta do Governo 
Federal – gov.br.

Para dar início à solicitação, 
o cidadão deverá incluir a docu-
mentação necessária, indicada na 
página do serviço. As solicitações 
enviadas até às 15h, de segunda 
a sexta-feira, serão analisadas no 
mesmo dia.

O sistema Protocolo Digital, da 
UAI Virtual, foi desenvolvido em 
parceria com a Companhia de Tec-
nologia da Informação do Estado 
de Minas Gerais (Prodemge), com 
o objetivo de transformar digital-
mente os serviços de trânsito. A 
iniciativa foi financiada pelo Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) com 
a intermediação da Secretaria de 
Estado de Casa Civil (SCC).

O responsável pelo projeto é o 
superintendente de Soluções de 
Trânsito e Atendimento ao Cida-
dão da Prodemge, André Ferreira. 
“O sistema permite que haja uma 
interação com o cidadão, caso seja 
necessária alguma correção no 
processo. Se o veículo tiver alguma 
pendência que impeça a emissão 
do alvará de liberação, o proprietá-
rio será informado pelo atendente 
sobre quais são elas”, explica. 

Ele reforça que, depois, a pes-
soa deve regularizar as pendências 
e enviar os comprovantes para 
nova análise. Após a conclusão da 
análise do processo, e se a docu-
mentação estiver correta, o alvará 
de liberação do veículo será emiti-
do de forma digital, sem necessida-
de de comparecer presencialmente 
à UAI ou Ciretran.

Veículos apreendidos por impe-
dimento judicial ou crimes de trân-
sito continuam com atendimento 
presencial. (Agência Minas)
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Ariosto deixa a casa de Zefa Leonel. Juquinha e Benvinda questionam se Seu Tico 
Leonel voltou para casa. Blandina manipula Zé Beltino para conseguir sua parte nas 
terras da Gruta Azul. Nivalda e Sabá Bodó trocam ofensas na igreja. Tia Salete liberta 
Floro Borromeu e Guarda Marconi da cela. Sem saber, Zé Beltino doa seus bens para 
Blandina. Marcelo apresenta Zélia Noronha a Blandina. Marcelo conta a Zélia que Primo 
Cícero é parente de Zefa Leonel. 

Electra fica confusa com a história de Luca sobre a farsa. Chicão não deixa Ubaiara 
pegar o dinheiro de Guto. Vênus comenta com Bia que pretende voltar a investigar a 
morte de seu pai. Andrômeda desiste de sua carreira, e Ernesto se desespera. Leda fica 
encantada ao ver Ubaiara chegar de limusine para buscá-la. Vênus sente ciúme de Tom 
com Maya. Netuno/Léo tem mais uma lembrança de seu passado. Plutão ouve Hans 
convidando Nicole para ir a sua casa. 

RESUMO DE Novelas
Mariana e José Inocêncio conversam de forma amigável. Joana tenta convencer Tião 

de desistir de seus sonhos. José Inocêncio reconhece para João Pedro que agiu de forma 
errada com ele e admite ter sido um fardo na vida do filho durante todos esses anos. Em 
conversa com Marçal, Egídio revela que pensa em dar um sumiço em Eliana. Morena 
acolhe Sandra. Meire agradece às amigas de Buba por terem cuidado da filha em sua 
ausência. 

Mariana pergunta se Vera está disposta a retomar a parceria. Hélio relembra que 
Fausto sempre tentou colocá-lo contra Leandro desde pequenos. Fausto confessa a 
Clara que sempre foi apaixonado por ela e que eles combinavam. Clara responde que 
sempre gostou de Hélio e que Fausto está preso em fatos que não convêm. Hélio e 
Leandro vão até a casa de Fausto para falar do incêndio.

Sem polêmicas! Mãe de Neymar, 
Nadine Gonçalves passa a ser seguida 
por Amanda Kimberlly, ex-affair do 
craque

‘Sou obcecado mesmo’: há sete anos, Luan 
Santana já havia revelado como sonhava 
com gravidez de Jade Magalhães

Nadine Gonçalves posta foto da 
neta Helena e afasta polêmicas de pos-
sível rivalidade com Amanda Kimberlly, 
que seguiu a mãe de Neymar no Insta-
gram.

Mãe de Neymar, Nadine Gonçalves 
posta foto de filha do jogador com 
Amanda Kimberlly 

Amanda Kimberlly segue Nadine 
Gonçalves, mãe de Neymar, após ela 
postar fotos de Helena 

Mãe de Neymar posta fotos de 
Helena, filha do jogador com Amanda 
Kimberlly 

Mãe de Neymar, Nadine Gonçalves 
posta foto segurando Helena no colo

Amanda Kimberlly segue Nadine 
Gonçalves, mãe de Neymar, no Insta-
gram

Tudo em paz! Nesta segunda (22), 

a mãe de Neymar , Nadine Gonçalves, 
publicou algumas fotos de sua mais 
nova neta, Helena. Ela é fruto de um 
caso entre o jogador e a modelo Aman-
da Kimberlly. Muitos internautas acha-
vam que Nadine e Amanda talvez não 
se dessem muito bem, mas essas teo-
rias foram descartadas. Além da foto de 
Nadine, a própria Amanda começou a 
seguir a mãe de Neymar no Instagram.

Fotos e follow comprovam que não 
há polêmicas entre Nadine Gonçalves e 
Amanda Kimberlly

Nadine Gonçalves postou uma foto 
segurando Helena no colo nesta segun-
da-feira em seu Instagram. “Seja bem-
-vinda bebê! Que Deus possa conduzir 
os seus caminhos, te guardando e livran-
do-te de todo e qualquer mal. Que você 
possa sentir o nosso amor”, se declarou. 

Além disso, ela publicou algumas fotos 
de Helena ainda na maternidade.

As fotos mostraram que Nadine Gon-
çalves foi visitar a neta. Além disso, ela 
teria assistido ao parto de Helena. Para 
provar ainda mais que não há polêmicas, 
Amanda Kimberlly começou a seguir Na-
dine Gonçalves no Instagram.

Helena nasce e recebe família de 
Neymar

Helena nasceu no último dia 3 de 
julho em São Paulo. Assim como Nadine 
Gonçalves, também estiveram presentes 
Neymar, Rafaella Santos (irmã do joga-
dor) e Davi Lucca (1º filho do craque). 
A relação de Amanda Kimberlly com a fa-
mília de Neymar parece ser boa. Além de 
todos eles aparecerem na maternidade, 
Rafaella Santos é a madrinha de Helena 
e muito amiga da modelo.

Luan Santana e Jade Magalhães 
anunciaram gravidez, mas cantor já tinha 
falado sobre desejo de ter filho em 2017.

Luan Santana e Jade Magalhães espe-
ram 1º filho do casal

Jade Magalhães está grávida de Luan 
Santana

Há 7 anos, Luan Santana já tinha fa-
lado que queria ter filho com Jade Maga-
lhães

Em entrevista de 2014, Luan Santana 
tinha falado que era ‘obcecado’ com o 
sonho de ser pai dos filhos de Jade Ma-
galhães

Luan Santana e Jade Magalhães anun-
ciaram primeira gravidez no dia 22 de 
julho de 2024

Luan Santana e Jade Magalhães anun-
ciaram nesta segunda (22) que estão 

esperando seu primeiro filho! Os dois 
postaram algumas fotos no Instagram 
para revelar a novidade aos fãs. Luan e 
Jade voltaram a namorar em fevereiro 
deste ano, após 4 anos separados. Apesar 
de Jade Magalhães ainda estar entrando 
no 4º mês de gestação, Luan Santana já 
deseja ser pai há muitos anos e chegou a 
falar sobre seu sonho em uma entrevista 
que aconteceu há 7 anos.

Luan Santana é ‘obcecado’ por sonho 
de ser pai

Em 2017, Luan Santana falou sobre 
paternidade em entrevista no ‘Altas Ho-
ras’. Na época, ele estava namorando 
Jade Magalhães há nove anos. Durante a 
entrevista, o cantor afirmou que ser pai 
era um dos maiores sonhos da sua vida.

“Eu acho que vai ser a maior alegria 

da minha vida, porque eu sou apaixo-
nado por criança. A maior vontade que 
eu tenho é ter filho. Eu sou obcecado 
mesmo. Fora do comum”, disse. Agora, 7 
anos mais tarde, Luan Santana vai realizar 
esse sonho com Jade Magalhães.

História de Luan Santana e Jade Ma-
galhães

Luan Santana e Jade Magalhães se 
conheceram em 2008 e começaram a 
namorar no mesmo ano. Em 2019, o 
casal anunciou o noivado. Porém, o re-
lacionamento terminou em 2020. Em 
2021, Luan Santana começou a namorar 
Izabela Cunha. Os dois também ficaram 
noivos em 2022, mas terminaram no 
final de 2023. Em fevereiro deste ano, 
Luan Santana e Jade Magalhães reataram 
o namoro. Agora, os dois estão esperan-
do o 1º filho.
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Fase classificatória já tem seus 
primeiros eliminados 

North Esporte Clube 
enfrenta hoje desafio 
em Patos de Minas

Atletas que vão para Paris recebem 
homenagem das crianças atendidas pela LBV

Casa cheia? Cruzeiro 
divulga parcial de 
ingressos vendidos para 
jogo contra Juventude

Briga entre Máfia Azul e Galoucura tem tiros, 
pedradas e pauladas em Contagem

Neste domingo, 21, aconteceu 
mais uma rodada da fase classifi-
catória do Campeonato Rural de 
Montes Claros. Nesta etapa da com-
petição, as 17 equipes que foram 
divididas em quatro grupos jogam 
entre si dentro de sua chave, em 
casa e fora. Os dois melhores de 
cada chave se classificarão para as 
quartas de finais.

Nesta rodada, foram realizadas 
as partidas entre Vila Nova e Sa-
mambaia (0 x 1, na categoria As-
pirante, e 1 x 2, na Titular), União 
Santo André x Barreiras (3 x 0 e 
0 x 1), Barcelona de São Pedro x 
Eduardos (6 x 1 e 1 x 0), e União 
de Camela x Imperador de Nova 
Esperança (0 x 3 e 3 x 2).

A competição é promovida 

pela Secretaria Municipal de Es-
portes e Juventude e alguns clu-
bes têm mais jogos que outros, 
em virtude da própria confecção 
da tabela. Após a rodada deste do-
mingo, dois times já não têm mais 
chances de se classificar, apesar de 
cada um ainda terem dois jogos a 
disputar: Barreiras, na categoria 
Aspirantes, e União Santo André, 

na Titular.
A classificação da categoria 

Aspirante atualizada é: Chave A: 
Samambaia e União Santo André, 
9, Vila Nova, 6 pontos, e Barreiras 
com 0. Chave B: Campos Elíse-
os, 9, Lagoinha, 7, Juventude do 
Riachinho, 4, e Serra Verde, 3. 
Chave C: Barcelona de São Pedro, 
12, Eduardos e São Pedro, 3. Na 

Chave C havia ainda o Estrelinha 
de Aparecida que foi excluído da 
competição pela utilização de um 
jogador irregular. Chave D: Impe-
rador de Nova Esperança, 13, San-
ta Rosa, 8, Pedra Preta, 6; União de 
Camela, 2, e Ermidinha, 1.

Na categoria Titular, a classifi-
cação é: Chave A: Vila Nova e Bar-
reiras, 9, Samambaia, 6, e União 

Santo André com 0. Chave B: 
Juventude do Riachinho, com 8, 
Lagoinha, 6, Serra Verde, com 5, e 
Campos Elíseos, 1. Chave C: Bar-
celona, 12, São Pedro, Eduardos e 
Estrelinha de Aparecida, 3. Chave 
D: Santa Rosa, 12, Pedra Preta, 9, 
União de Camela, 5, Imperador de 
Nova Esperança e Ermidinha, 1. 
(Attilio Faggi)

O North Esporte Clube se 
prepara para um confronto emo-
cionante contra o Mamoré, que 
acontecerá nesta quarta-feira, 24 de 
julho, às 20 h, no Estádio Bernar-
do Rubinger de Queiroz, em Patos 
de Minas. O jogo promete ser um 
evento imperdível para os torcedo-
res e amantes do futebol.

A partida está marcada para as 
20h e será uma oportunidade para 

o North Esporte Clube mostrar 
sua força e dedicação em campo. 
A equipe está confiante e pronta 
para enfrentar mais este desafio, 
buscando o acesso ao Módulo I do 
Mineiro.

As caravanas com os ônibus 
de torcedores do North, sairão de 
Montes Claros nesta quarta pela 
manhã, cheios de esperança e ener-
gia positiva.

Para os veículos de imprensa 
interessados em cobrir o evento, 
é necessário realizar a inscrição no 
site da federação, http://fmf.com.br/
Credenciamento.aspx, até o meio-
-dia desta terça-feira, 23 de julho. 
As credenciais de imprensa garan-
tirão acesso exclusivo ao estádio e 
às áreas destinadas à cobertura do 
jogo, permitindo uma cobertura 
completa e de qualidade.

Neste ano, acontecem os Jo-
gos Olímpicos de Paris (de 26/7 
a 11/8) e os Jogos Paralímpicos 
também de Paris (de 28/8 a 8/9) 
e a Legião da Boa Vontade (LBV ), 
entidade beneficente que desde 
seus primórdios incentiva o res-
peito dentro da prática esportiva, 
incluiu a temática do esporte em 
suas atividades socioeducacionais 
voltadas a crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos em situa-
ção de vulnerabilidade social. 

Atletas de diferentes modalida-
des olímpicas e de várias regiões 
do país que defenderão a bandeira 

brasileira em terras europeias re-
ceberam homenagens das crianças 
atendidas pela Entidade que en-
tregaram a eles o kit “LBV dá Sor-
te” composto por itens feitos por 
elas próprias como desenhos que 
retratam o pódio e as medalhas 
de ouro, prata e bronze; medalha 
com os dizeres “Para nós, você é 
ouro!”, representando a vitória 
dos atletas em Paris; potinho com 
mensagens de força e inspiração 
e boa sorte; fotos e uma linda ca-
miseta da LBV com o carimbo das 
mãozinhas dos atendidos pela Ins-
tituição.

Belo Horizonte/MG: Erlon Sou-
za, Filipe Vieira, Jack Goldmanne 
Isaquias Queiroz, da canoagem; 
Izabela Campos, especialista em 
lançamento de disco e arremesso 
de peso; Guilherme Schimidt, do 
judô; e Rayan Castro, da ginástica 
de trampolim.

Vitória/ES: Mariana Gesteira, 
da natação.

Campinas/SP: Alexandre Galga-
ni, da modalidade tiro esportivo; 
e Felipe Bardi e Erik Cardoso, do 
atletismo.

Rio de Janeiro/RJ: Willian Lima, 
RafaelaSilva, Larissa Pimenta, Mi-

chel Augusto, Ketlen Quadrose 
Daniel Cargnin, do judô, além da 
técnica da Seleção Brasileira, Sa-
rah Menezes.

São Paulo/SP: Abner Teixeira, 
Bárbara Santos, Beatriz Ferreira, 
Caroline Almeida, Jucielen Ro-
meu, Keno Marley, Luiz Oliveira, 
Michael Trindade, Tatiana Chagas 
e Wanderley Pereira, do boxe.

João Pessoa/PB:André Stein 
e George Wanderley, do vôlei de 
praia.

Porto Alegre/RS: Evaldo Ma-
thias Becker, PiedroTuchtenhagen, 
Daniel Vasconcellos Lima e Alef 

Fontoura, do remo, tiveram um 
destino um pouco diferente dos 
demais esportistas aqui mencio-
nados. Eles renunciaram o sonho 
olímpico para ajudar as vítimas 
afetadas pela catástrofe climática 
do Rio Grande do Sul. Apesar de 
não irem para Paris, eles represen-
tam a Solidariedade que está no 
coração dos brasileiros. Por isso, 
as crianças atendidas pela LBV em 
Glorinha/RS gravaram um vídeo 
homenageando-os e parabenizan-
do-os pela atitude solidária.

Esporte é Vida!
Para a Legião da Boa Vontade 

o Esporte é uma importante fer-
ramenta educacional, de inclusão 
social e para o compartilhamento 
de valores como respeito, solida-
riedade, espírito de equipe entre 
outros, além de ser uma ótima 
forma de promover uma boa saú-
de do corpo e da mente. Desde 
seus primórdios na década de 
1950, a LBV promove a pioneira 
campanha “Esporte é Vida, não 
violência!”, que sensibiliza a todos 
quanto à importância do respeito 
e da Paz nos Esportes em qualquer 
modalidade, seja na quadra, no 
campo ou no ringue.

O Cruzeiro anunciou nesta ter-
ça-feira (23/7) a parcial de ingressos 
vendidos para o confronto com o 
Juventude, pela 19ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. A partida será 
disputada no Mineirão, nesta quarta 
(24), a partir das 19h. A Raposa infor-
mou que 38.000 torcedores já confir-

maram presença no duelo. Os jogos 
como mandante têm sido um trunfo 
para o Cruzeiro no Brasileiro, já que 
o time soma 100% de aproveitamen-
to em casa.

O Cruzeiro vem de derrota por 
2 a 0 para o Palmeiras, nesse sába-
do (20), no Allianz Parque, pela 18ª 

rodada. Com o resultado, a Raposa 
permaneceu com 29 pontos, agora 
na sétima posição. Após a partida 
contra o Juventude, nesta quarta, o 
time celeste encara o Botafogo, líder 
do Campeonato, no sábado (27). 
Neste momento, a distância entre as 
equipes é de 10 pontos. (No Ataque)

As torcidas organizadas Ga-
loucura, ligada ao Atlético, e Má-
fia Azul, conectada ao Cruzeiro, 
se enfrentaram na Rua Camilo 
Flamarion, no Jardim Industrial, 
em Contagem, na noite dessa 
segunda-feira (22/7). De acordo 
com testemunhas, houve uma 
briga generalizada, com dispa-

ros de armas de fogo, pedradas 
e pauladas.

Após a confusão, uma poça 
de sangue ficou no chão, além 
de cacos de vidro, pedras e paus.

Segundo a Polícia Militar de 
Minas Gerais (PM-MG), inte-
grantes da Galoucura estavam 
jogando bola em uma quadra da 

região. Membros da Máfia Azul 
tomaram conhecimento disso e 
foram para o local com a inten-
ção de brigar. Ninguém foi preso 
e não houve entrada de torcedo-
res nos hospitais da região. Os 
militares seguem em diligências 
na região para identificar os 
suspeitos. A ocorrência foi enca-

minhada para a 2ª Delegacia de 
Polícia Civil de Contagem.

Em março deste ano, Máfia 
Azul e Galoucura foram banidas 
por dois anos dos estádios pelo 
Ministério Público de Minas Ge-
rais (MP-MG) por causa de con-
frontos violentos. (No Ataque)

   RURALZÃO 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
O Município de Francisco Dumont, através de seu Pregoeiro, torna público
o Processo de Licitação nº 024/2024, Pregão Eletrônico 007/2024 , que
tem por objeto: Registro de Preços objetivando a futuras e eventuais aquisições
parceladas de oxigênio medicinal e regulador para cilindro de oxigênio para
manutenção das atividades da Secretaria Municipal de Saúde do Município de
Francisco Dumont/MG. Início do recebimento das propostas de preços e
documentos de habil i tação: às 08h00min do dia 24/07/2024.  Limite para
acolhimento das propostas de preços e documentos de habilitação: às 08h29min
do dia 06/08/2024. Início da sessão de Disputa de Preços: às 08h30min do
dia 06/08/2024 .  Referência de tempo: horár io de Brasí l ia (DF).  Local :
Portal  de compras Públ icas (www.portaldecompraspubl icas.com.br) .
Informações: f ranciscodumont l ic i tacao@gmai l .com, s i te:
http://www.franciscodumont.mg.gov.br ou (38) 99800-1301. Herbert Leonardo
Fonseca - Agente de Contratação - Eduardo Rabelo Fonseca-Prefeito.
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VEM CHEGANDO A GRANDIOSA FESTA DO “GLAMOUR-59”

SOcial

E LA SE VÃO 59 ANOS, ESCREVENDO diariamente sem 
falhar um só dia COLUNAS DIARIAS em jornais e revistas, 
inclusive em Belo Horizonte no DIARIO DE MINAS, JOR-
NAIS DE MINAS E FINALMENTE NO “HOJE EM DIA” por 
um longo tempo. REALMENTE como sabem UMA VIDA, 
que Deus está me dando para comemorar essa data tão im-
portante, dia 28 de Setembro (sábado) no MIRANTE EVEN-
TOS. Sempre me vem as doces lembranças do início da 
minha carreira e os obstáculos que enfrentei e nunca me 
deixei vencer, dificuldades comuns a todos. Sou de enfren-
tamento, de combate! Quanto mais difícil for um proble-
ma para eu resolver e vencer, mais me empenho, mais me 
concentro nele e na sua solução. Trago em mim o orgulho 
das conquistas ao longo destes 59 anos de trabalho do qual 
me orgulho muito, e sempre com apoio da minha família e 
amigos. O garoto, que comia ora-pro-nóbis com angu para 
sobreviver à carência alimentar dos primeiros tempos, hoje 
vive outra realidade. Não falo isso por vaidade, mas por-
que esse é um dos muitos símbolos de minhas conquistas 
sociais e econômicas. Meu espírito é jovem, acompanho a 
evolução do mundo com a naturalidade de um menino. Não 
dou importância a coisas e pessoas menores, que fazem 
do ciúme e da inveja a sua razão de viver e escrever. Estou 
além, muito além disso, sempre voltado para o alto e para 
as coisas positivas e superiores da vida.
E CONTINUANDO AOS MOMENTOS importante em mi-
nha carreira foi quando recebi na TV MONTES CLAROS E 
ENTREVISTEI o presidente TRANCREDO NEVES, ícone da 
história política brasileira. Ele teve como acompanhante o 
então deputado PEDRO NARCISO. 

EM MINHA MESA DE TRABALHO o convite para mais 
um casamento importante que vai acontecer na Catedral e 
depois terá uma recepção no Lilia, ou seja, de TACIANA E 
LEONARDO (foto), que serão abençoados pelos papais Ivan 
Teixeira e Denise Silveira
Amaral -Eufragio Coutrim Lima e Doracy Teixeira dos 
Santos.

A LINDA BEL MARCONDES GUEDES, ai com o namorado 
belorizontino Pedro, (foram fotografados por este jornalis-
ta).  Ela que é filha de Lintton e Silvinha, está trabalhando 
com os pais e os tios no grupo da “Minas Brasil”.

FORMANDO UMA LINDA e jovem família Guilherme e Sil-
vinha Fleury Carvalho, na Disney com os filhos João Gus-
tavo e Olivia. 

LOGO QUE CHEGUEI DE MIAMI, Reinicie na Academia 
“360 Studio Fitness” minhas atividades físicas, pois preci-
samos cuidar do corpo e estou ali todas as manhãs firme.

MEDICO BENEDITO MACIEL é o vovô do coração desta 
belíssima DANI MACIEL, esposa de Fernando Borém, num 
close especial.

CAMISETAS PRETAS COM DOURADO 
COMO SEMPRE NOS MOLDES da famosa FEIJODA DO THEO, 

vem chegando a noite do GLAMOUR, ou seja depois das 20 horas, 
no MIRANTE EVENTOS. As camisetas já estão sendo confeccionadas 
na cor preta com detalhe dourado. É claro que as MULHERES ESTA-
RÃO ARRASANDO NOS BRILHOS e dando aquele ar GLAMUROSO 
na festa, que marcará meu aniversario e os 59 anos de jornalismo. 
Espero contar com a presença de todos que venho prestigiando 
nesta minha longa carreira e a festa será super descontraída, mas 
sem perder o eterno GLAMOUR. Aguarem as atrações...

FORÇA CONDUTORA
O PARLAMENTO É A REPRESENTAÇÃO DE INTERESSES regio-

nais, setoriais ou corporativistas sem que se registre uma “força 
condutora” por parte de lideranças ou partidos nacionais. Temos 
Câmara, Senado e STF — como sempre, acionado pelos mesmos 
partidos que se queixam de sua excessiva intromissão. Há uma pa-
tente mediocridade no debate político, na capacidade dos sistemas 
político e de governo de entregar as respostas que a sociedade bra-
sileira demanda para os severos desafios

EMIGRAÇÃO
EM TERMOS DE IMIGRAÇÃO, o que estamos lidando hoje – nos 

EUA e na Europa – é um trauma intencionalmente induzido pelo 
estado, instigado por ONGs e aprovado pela esquerda para a socie-
dade. O trauma é experimentado em termos de roubo de contri-
buintes; drenagem do tesouro; aumento da criminalidade, drogas 
e tráfico de pessoas; e a insegurança que todos esses elementos, 
combinados, produzem na ordem social.

NÃO TEM CONCORRENTE 
IMPRESSIONANTE A FORÇA e o reconhecimento do povo de 

Janaúba com seu Prefeito ZÉ APARECIDO que tem mostrado uma 
transformação espetacular na grande cidade, da qual com muita 
honra sou cidadão honorário. Realmente Zé Aparecido sempre 
foi um vencedor e fez um trabalho sério e competente em todos 
os cargos que ocupou, mas agora como Prefeito superou e conti-
nua superando. Seus prestigio é tão grande, que ele vai disputar a 
RE-ELEIÇÃO e não há nenhum candidato que estará concorrendo 
com ele, pois sabe que imbatível, BRAVO AMIGO ZÉ.

MUDANÇAS NA EXPOSIÇÃO 
SEGUNDP ESTOU sendo informado, líderes ruralistas, estão se 

reunindo para começar os estudos sobre as medidas que farão para 
a próxima EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA, ou seja valorizando mais 
os produtores rurais e abrir mais espaços para o povo. 

A INGRATIDÃO É UMA COISA SERIA, e muitas 
vezes, até deixa a gente decepcionado, pois existem muitos “ami-
gos” os que levantamos e depois que conseguem sucesso, ficam aí 
tirando onda e abandonando os verdadeiros amigos. Ainda bem 
que nunca liguei para isso e sempre valorizo OS AMIGOS VERA-
DEIROS.......

O GOVERNO LIDA EM SIGILO com dois episó-
dios extremamente delicados ocorridos na segurança dos palá-
cios de Lula e Geraldo Alckmin em Brasília. Num intervalo de 
semanas — entre este mês e o mês passado —, dois militares do 
exército usaram as próprias armas para tentar suicídio.

FAZENDO O SUCESSO DE SEMPRE as famosas 
BARRAQUINHADAS DA IGREJA ROSA MISTICA. Com muitos ca-
sais conhecidos, com uma variedade grande que está parecendo 
mesmo verdadeiro festival de gastronomia. 

A MENOS DE 100 DIAS DAS ELEIÇÕES, Lula 
bateu um recorde pessoal neste governo. Ele já visitou, neste ano, 
mais cidades brasileiras do que todo o período de 2023. O petista 
esteve em 37 municípios de doze estados mas não teve a recep-
ção esperada devido a quantidade do público. Uma opção é clara 
nesse mandato: ele tem evitado alguns territórios notoriamente 
bolsonaristas.

E ESTOU SABENDO que a falta de leito na Santa Casa 
ou melhor espaço para pessoas, que chegam em estado grave, 
tem provocado imensas filas. POBRE SAÚDE BRASILEIRA, que 
vem despencando cada vez mais...

VAP E VIP


